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ДО ВСТРЕЧИ 
В НОВОМ ГОДУ!

Уходит в историю 2005 год. Каким он 
был для нашего города? У каждого из 
вас, уважаемые читатели, несомненно, 
свой ответ на этот вопрос. Но я думаю, 
что мы сойдемся во мнении, если опре
делим прошедший год как незабываемо 
бурный. Вспомните, всего лишь не- 
колько месяцев назад ситуация, сло

жившаяся в городе, казалась незыбле
мой. Верхушка муниципалитета, упива
ясь собственной важностью и забыв о 
нуждах народа, чувствовала себя пре
восходно. Хозяева, прибравшие к рукам 
«Мегионнефтегаз», выжимали все -  и из 
недр, и из работников предприятия, ра
портуя о росте добычи и считая сверх
прибыль. А простые мегионцы, негодуя 
в душе, чувствовали себя бессильными 
что-либо изменить.

Но стоило горожанам всем вместе 
выразись свое возмущение, как измени
лось решительно все. Сегодня мы живем 
совершенно в другом городе. Нам не 
позволили выбрать нового мэра, но и пре
жнего здесь уже нет. Работники мэрии, 
руководители городских предприятий 
э натся вникать в нужды мегионцев и даже 

;ытаются решать отдельные проблемы. 
Округ щедро шлет деньги, стремясь в 
спешном порядке заштриховать уж слиш
ком явные пробелы прежней политики. 
Менеджмент компании «Славнефть»,на
половину возвращенной государству, 
зучает настроение рядовых работников 

и, похоже, собирается коренным образом 
пересмотреть свое отношение к Мегиону 
и мегионцам.

Возмущение простых мегионцев до
неслось и до столицы нашей Родины. На 
самом верху наш маленький городок в 
далекой от Москвы Сибири сегодня 
рассматривают, как один из центров 
роста гражданского самосознания рос
сийского народа. А рост этого самого 
сознания, как известно, является осно
вой для развития и процветания нашей 
великой страны.

Провожая 2005 год, мы говорим ему 
«спасибо». Спасибо за то, что мы пере
стали обманывать себя сами и не позво
ляем больше этого делать другим, за то, 
что объединились и поняли свою силу, 
за то, что не отступили, не утратили ре
шимости и заставили тех, кто относит 
себя к сильным мира сего, считаться с 
нами, рядовыми гражданами.

И все-таки, политика -  удел немно
гих. Народ начинает вникать в нее толь
ко тогда, когда жизнь становится невы
носимой. Так вот, я желаю всем нам в 
наступающем году как можно меньше 
думать о политике. Выбрать, наконец, 
наиболее достойного мэра и заняться 
своими делами. Если каждый из нас вос
пользуется открывшимися возможнос
тями и достигнет успеха на своем мес
те, процветание каждой мегионской се
мье и городу в целом гарантировано. 
Пусть наша жизнь в 2006 станет спокой
ной и радостной.

До встречи в новом году!
Оксана Шестакова

В ожидании Нового Года 
Мегион примеряет наряд.
Сбросил с  плеч все печали, невзгоды, 
О свершеньи надежд говоря...

Огоньки дюролайта обильнее 
Расписали дома в вензеля,
А березки в гирляндах и инее,
Словно ели в убранстве, горят.

И  Господь город наш не оставил, 
Звоном церковь хранит берега.
Я  во здравие свечи поставил 
Мной любимым и даже врагам.

Вот уж смех детворы звонче слышится, 
Снежный город из сказок растет, 
Оттого-то так радостно дышится, 
Оттого мое сердце поет.

В этот миг я хочу мегионцам  
Благ земных пожелать наперед. 
Пусть весь год согревает вас солнце. 
Пусть любовь и удача вас ждет!

Виктор Криворотенко
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Выборы 2006

Александр К у з ь м и н  
в ы д в и н у л  свою кандидатуру
12 марта 2006 года состоятся повторные выборы главы г. Мегио- 
на. Напомним, что выборы, прошедшие в марте 2005 года, призна
ны несостоявшимися, так как безмалого 60 процентов избирате
лей от числа принявших участие в голосовании проголосовали 
«против всех». Таким образом мегионцы выразили свой протест 
против снятия с регистрации кандидатуры Александра Кузьмина, 
который по итогам первого тура набрал более 49 процентов голо
сов избирателей. Снятие Александра Кузьмина было признано не
законным, пассивное избирательное право возвращено ему в виде 
повторных выборов. В понедельник, 26 декабря, Александр Кузь
мин подал в территориальную избирательную комиссию г. Мегио- 
на документы для выдвижения своей кандидатуры на должность 
главы города Мегиона.

Доброе дело

МЫ Ж ИВЕМ  
ОДНОЙ СЕМЬЕЙ!
Что такое  д е т с к и й  д о м , объяснять  не  надо . Э то  о тсу тстви е  р од и тел ей , чуж ое о кр у 
ж ение , н епоним ание , переж ивания  и  сл е зы . А  в о т  что такое  се м е й н о -в о сп и та те л ь 
ная  группа, м о ж е т  п ред стави ть  с е б е  д а л е к о  не каж ды й . П о до бны е  ф о р м ы  в о сп и та 
ния  с у щ е с т в у ю т  у  н а с  не  так  д авн о , но уж е се й ч а с  м ож н о  сказать , что и д е я  и х  с о з д а 
ния - вполне  удачна.
Скоро исполнится два года с мо
мента открытия в МУСО «Наш 
дом» первой семейно-воспита
тельной группы. На сегодняшний 
день их уже три, и располагаются 
они в домах, предоставленных ад
министрацией города. В каждом 
доме совместно с «мамой» и «па
пой» проживает шесть ребяти
шек, но в семье Ольги Михайлов
ны и Владимира Емельяновича 
Артамоновых на одного воспитан
ника больше. При распределении 
детей по семьям к ним из трех 
братьев попали только два, Арта
моновы решили, что это непра
вильно, дети должны расти все 
вместе, и взяли третьего брата к 
себе. Поэтому в их доме воспиты
ваются семеро мальчишек от ше
сти до тринадцати лет.

- Сначала, конечно, было труд
но, -  рассказывает Ольга Михай
ловна.- Надо было найти общий 
язык с детьми, понять все админи
стративные требования, которые 
к нам предъявляются. Но сейчас уже привыкли и жи
вем одной большой семьей.

Сказать, что эти ребятишки чем-то обделены, 
нельзя. В их доме по-семейному тепло и уютно, сво
их наставников они с первого дня зовут мамой и па
пой. Все мальчики, кроме самого маленького, учат

ся в общеобразова
тельной школе, но, 
кроме того, еще по 
желанию посещают 
музыкальную и худо
жественную школу, 
занимаются спортом.
У них даже есть свой 
маленький спортзал.
Летом ребятишки ра
ботают на огороде: 
копают, сажают, по
ливают, а осенью со
бирают урожай. Зи 
мой мальчишки каж
дое воскресенье 
вместе с «папой» хо

дят кататься на лыжах.
- Дети уже привыкли друг к другу, - продолжает Ольга 

Михайловна, - если кого-то обидят, то все за него за
ступаются. Заботятся не только о себе, но и о своих

товарищах, сами делают уборку, помогают мне по хо
зяйству. Летом, отдыхая в лагере, ребята с нетерпе
нием ждали возвращения домой.

Новый год в доме Артамоновых справляют так же, 
как и во многих других семьях. Ставят елку, накрывают 
большой стол, смотрят новогоднюю программу по те
левизору, проводят 
игры и конкурсы. В пре 
шлом году мальчишк 
ездили на новогодню! 
елку в Ханты-Ман 
сийск, батюшка при 
глашал на Рождествен 
ские праздники, ходи 
ли и в ДК «Прометей».

Конечно,хочется, чт 
бы у нас как можн 
меньше детей остава 
лось без попечения рс 
дителей.Но,коль скор 
в нашем обществе та 
кая проблема суще 
ствует, то для таких ре 
бятишек надо создать
как можно более комфортную обстановку, и семейно
воспитательные группы, на мой взгляд, подходят для
этого как нельзя лучше. Мария Титова

Пресс - опрос

ЧЕМ УХОПЯШПЙ ГОО БЫЛ
хорош  аля вас, аля горо

да и аля страны?
Василий:
- Я почти четыре года не был в Мегионе, и за это 

время он очень изменился в лучшую сторону. Нра
вится, как в этом году сделали снежные городки. Про

страну ничего не могу сказать, 
так как новостями сильно не 
интересуюсь. У меня в этом 
году родился ребенок.

Ольга Викторовна:
- У меня в этом году все было 
хорошо. Сын закончил один
надцатый класс и поступил в 
Сибирский колледж на дизай
нера. На город хорошо повли
яли «революционные» пере
мены, происходящие в этом 
году. Они сдвинули его с мер
твой точки, и город начал хоть

как-то развиваться, строиться.

Равидин Карибович:
- В этом году я приехал на 
север и нашел здесь хорошую 
работу. Перевез семью  из 
Дагестана. В делах города я 
разбираю сь плохо, так как 
живу здесь  недавно, знаю 
только, что в Мегионе дей 
ствует программа по сносу 
ветхого жилья. Это очень хо
рошо, так как, если люди бу
дут довольны,значит, и стра
не будет хорошо. В стане, го
ворят, в этом году вырос на

циональный запас, и полити
ки не знают, что с ним делать, 
если начнут расходовать, то 
произойдет инфляция.

Любовь Григорьевна:
- Для моей семьи хорошо то, 
что дети учатся и не болеют. 
Я в этом году устроилась на 
хорошую работу. Для М егио
на значимым событием были 
выборы, которые показали, 
насколько людям не безра '- 
лична судьба нашего город .

Он год от года становится все 
краше. В стране наступила 
хоть какая-то стабильность, 
нет скачков и реформ.

Валентина:
- Никаких хороших событий в 
этом году не было. Дети как 
стояли на учете в центре заня
тости, так и стоят, работу не 
нашли. Денег не хватает, толь
ко к праздникам немного до
бавляют пенсию. Жду прихо
да Кузьмина, может быть, с 
его появлением произойдет какая- то перемена. Го- 
род наш становится все лучше, про страну ничего 
не знаю.

Светлана Васильевна:
- Для меня год был хороший, 
предприятие, на котором я 
работаю, - процветает, сын 
заканчивает институт. Для го
рода положительным являет
ся смена мэра, может быть, 
теперь администрация обра-' 
тит внимание на молодежь, на 
их проблемы, на наркоманию.
Для страны хорошо то, что на
род гордится своим прези-* 
дентом, что страну нашу ста
ли уважать.

Владимир Ильич:
- У меня ничего хорошего не было. Пенсию не при

бавили. Два раза давали по тысяче к 75-летию окру
га и к Новому году. Город стал развиваться пома
леньку, строится, приятно ходить по улицам. Ждем, 
кого выберут, от этого будет зависеть будущее Ме
гиона. Для России тоже ничего хорошего, мне кажет
ся, она катится вниз. Украине газ предоставляем 
почти бесплатно, алмазы добывать невыгодно, 
рыбы тоже нет.

С новым 2006  годом!
Записала Мария Титова

С новым 2 0 0 6  годом!
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Уважаемые >! ^  
мегионцы в высоковцы!

Новый год готовится вступить в свои права. Несомненно, .п о 
лучш ий праздник на зем ле и самы й лю бимы й в России.
Х лопья падаю щ его снега, сверкаю щ ая огнями елка , лапах  
мандаринов, нестарею щ ая «Ирония судьбы » но всем телек а 
налам. обращ ение президента как зам ечательно, что нас сно
ва зто ж дет! Все зто объединяет нас. таких разны х граждан  
такой большой страны .
К тот момент, когда часы бьют полночь, мы  загады ваем  ж ела
ние и верим, что оно обязательно сбудется. И зто нас тож е  
объединяет. Ведь на самом деле  мы  все хотим одного бы ть  
счастливы ми.
Н ж елаю , чтобы в наступаю щ ем году в вашей жизни произош
ли уди вительны е собы тия: легко  разреш ились сам ы е слож 
ные проблемы , сбы лись самы е заветн ы е мечты , и воплоти
лись сам ы е см елы е планы . Пусть каж ды й день наступаю щ его  
года будет для  вас радостны м н добры м! Ж елаю  вам лю бви, 
здоровья н удачи!

К аш  А л ексан д р  К узь м и н .
Власть

«Мегпонская инициатива» а л я создания

f «мегпоиного настроения»
П. о. мэра в спешном порядке мимикрирует в
народолюбца и проводника идеи президента
20  декабря в М егионе прошла практическая конференция «Мегион - наш дом , мы  - хозяева  
в нем». Среди принявших участие, в основном, те, кого в народе принято называть «на
чальством»: руководители управлений и комитетов администрации города, депутаты, 
руководители предприятий местной промышленности и жилищно-коммунального комп
лекса, руководители учреждений социальной сферы, образования и здравоохранения и, 
наконец, руководители выборных органов некоторых общественных организаций и проф
союзов. Официальной целью акции стало привлечение граждан к формированию положи
тельного имиджа города и взаимодействию  с муниципалитетом в деле реализации на 
территории Мегиона и посёлка Высокий приоритетных национальных проектов, провозг
лаш ённых Президентом РФ  В. Путиным в сентябре этого года.

МИМИКРИЯ -  у некоторых животных и растений: 
сходство окраски и формы с окружающей средой, 
способствующее им в борьбе за существование.

Толковый словарь русского языка 
С.И. Ожегова и Н.Ю. Шведовой

Напомним, президентских национальных проекта четыре: 
«Качественное образование», «Современное здравоохране
ние», «Доступное и комфортное жильё» и «Эффективное сель
ское хозяйство». Выступив с инициативой их реализации, 
Владимир Путин предложил сконцентрировать бюджетные и 
административные ресурсы на повышении качества жизни 
граждан России. «Это необходимое и логичное развитие на
шего экономического курса, который мы проводили и будем 
проводить дальше, - заявил президент, выступая на встрече

ёс членами Правительства, руководством Федерального С о 
брания и членами президиума Государственного совета 5 
сентября 2005 года. - Это курс на инвестиции в человека, а 
значит, и в будущее России».

“СКОРАЯ ПОМОЩЬ» ДЛЯ ПРЕЗИДЕНТА
На конференции «Мегион -  наш дом, мы -  хозяева в нём» 

«хозяева» нашего города (примечательно, что ставший назва
нием конференции лозунг, в основном, звучал из уст чинов
ников, прописанных в Нижневартовске и Ханты-Мансийске) 
решили откликнуться на инициативу президента собственной 
-  «Мегионской инициативой».

Её смысл в том, чтобы на уровне муниципалитета приду
мать направления и механизм реализации путинских проек
тов: «Государство выступает гарантом общенациональных 
проектов. Мегион гарантирует выполнение президентских за
дач на муниципальном уровне».

Давно мне не приходилось бывать на мероприятиях, орга
низованных нашей администрацией, где можно было бы под

писаться под каждым услышанным словом, репликой, при
зывом. Ну, или почти под каждым. Практическая конферен
ция «Мегион -  наш дом, мы - хозяева в нём» оказалось имен
но таким событием. Не удивляйтесь, спорить действительно 
было не с чем - звучала масса красивых и правильных слов о 
поступательном улучшении качества жизни россиян, необхо
димости дать новый импульс стратегическому развитию стра
ны и т. д. А поток словесных реверансов в адрес главного ис
точника власти -  народа вкупе с резкой критикой «бывшей» 
власти за оторванность от его нужд, и вовсе создавали ил
люзию «перерождения» мегионской верхушки.

Но при ближайшем рассмотрении «Мегионская инициа
тива» явно имела две стороны, два смысла: один -  тот, кото
рый должен усилиями пропагандистской машины засесть в 
умах избирателей, другой -  «для служебного пользования». 
В центре внимания лояльных администрации СМ И, как ясно 
стало в последние дни, -  первый. Мы постараемся рассмот
реть оба.

«НАРОД НАДО... ИМЕТЬ!»
В своих выступлениях исполняющий обязанности мэра В. 

Танкеев, который «скромно» называл себя не иначе, как «ру
ководитель Мегиона», много говорил об «особости» города 
и специфичности его проблем. Излагая, по сути, общ еизве
стные факты, делал он это с пафосом и с придыханием. Вот 
только от бумажки отрывался редко, практически не подни
мая глаз, чтобы не упустить ни одной из заготовок спичрай
теров. Среди проблем были названы и нехватка доступного 

жилья, и явный перебор с ветхим, фенольным, 
бесхозным, и отсутствие системной молодеж
ной политики, и повышение качества образо
вания, и острая нехватка детских садов, и серь
езный дефицит специалистов-медиков, и отсут
ствие альтернативной «нефтянке» промышлен
ности, и слабое развитие малого и среднего 
бизнеса, и многое-многое другое. Одну из про
блем «и. о.» выделил особо: «имела место (в про
шедшем времени, сейчас -  всё нормально? -  
Авт.) оторванность власти от народа, из-за чего 
у руководства города и многих чиновников1 ран
гом пониже долгое время не было объективной 
картины происходящего в городе».

Разумеется, этот «анализ» ни для кого не стал 
откровением. Горожане, в отличие от «руковод
ства города и чиновников рангом пониже», - в кур
се происходящего. Но, видимо, по мысли устро
ителей конференции, теперь у мегионцев есть по
вод возрадоваться. Об их проблемах, наконец-то, 
узнали и громогласно сообщили, что «и. о.» - того 
же мнения. То есть солидарен с народом.

Не могу не привести ещё одну цитату, чтобы 
её внимательно прочли все, кому «посчастливи

лось» лично общаться с  господином Танкеевым: «Я постоян
но встречаюсь с мегионцами и высоковцами. И знаю -  без 
понимания потребностей человека, без чуткого отношения к 
его чаяниям - невозможно сделать его жизнь лучше. Уверен: 
главная задача исполнительной власти -  забота о человеке. 
Именно так я определяю тактику и стратегию управления го
родом . Б уд у 
щ ее М егиона  
мне представ
ляется  таким , 
каковым  его 
хотят видеть 
б о л ь ш и н с т в о  
земляков: сча
стливым, уве 
ренным в себе.
Городом, в ко
тором  люди 
у л ы б а ю т с я  
друг другу, а не 
хохочут над 
властью».

С чего В я 
чеслав М ихай
лович взял,что 
м егионцы  хо 
хочут над влас
тью, я не знаю.
По-моему, они 
чаще готовы от 
неё плакать.
Больше смеёт
ся как раз 
власть над 
лю дьм и , а не 
наоборот. За примером далеко ходить не надо -  о подлин
ном отношении «слуг» к своему «хозяину» - народу красноре
чиво говорит весёлая импровизация, свидетелями которой 
стали журналисты. Главным этапом конференции была ро
левая игра, в ходе которой, выступая в роли «гласа народа», 
один высокопоставленный чиновник из мэрии провозгласил: 
"Народ надо слышать!" Его поддержали: "Да, слышать и ви
деть!" Кто-то продолжил: "И хотеть". А завершила «цепочку» 
одна из самых активных участниц конференции, приехавшая 
из Ханты-Мансийска: "Народ надо слышать, видеть, хотеть 
и... иметь!". Это, конечно, была «безобидная» шутка, сказан
ная не в микрофон. Как говорят, «уже можно смеяться». Вот 
только мне, в отличие от расхохотавшихся свидетелей этой 
остроты, почему-то не смешно. Ведь барышня сказала то, что 
думает.

МЫ -САМЫЕ-САМЫЕ!
Откровенность глашатаев народовластия на конферен

ции вообще - впечатляла. В. Танкеев «вдруг» решил поведать 
народу о том, о чём рядовые мегионцы -  нефтяники и строи 
тели, врачи и учителя - уже не первый год судачат на кухнях: 
«предприятия Мегиона и поселка Высокий перечисляют стра
не колоссальные налоги -  более 55 миллиардов рублей в год. 
На этих налогах строится стратегия развития России, имен
но этими деньгами наполняются приоритетные общенацио
нальные проекты». Вывод из этого: раз на заработанные нами 
для государства деньги решили улучшить жизнь миллионов
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горячая точка

«БРАИНИИ»ПОДЪЕЗД
В  р ед акц и ю  «Голоса М е ги о н а» обратились  ж ильцы  квартир  6 -го  п о д ъ езд а  д о м а  № 14 по ул. Заречной . Они при гласили  наш его  к о р 
р е сп он д ен та  на собрание , гд е  и злож или  сво и  воп росы  к р уково д ств у  города  с  п ро сьбой  опубликовать и х  в газете . Л ю д и  уверены  -  
ком м ун альщ и ки  по  каким -то  причинам  «обходят стороной» их п од ъ езд  при  зам е н е  м еталлических  труб  си с т е м ы  водоснабж ения  на  
пластиковы е , р ем он та  ли ф товы х  кабин, вы полнении  д ру ги х  р а б о т  по те кущ ем у  р ем он ту  м е с т  о б щ его  пользования. П еред анн ое  в 
р ед акц и ю  п исьм о , ад ресован но е  и сп ол н яю щ ем у  обязанности  главы  города, стало  п ово до м  д л я  б е се д ы  н аш его  корреспондента  с  
ген еральны м  д и р е к то р о м  О АО  «ЖКУ» В а си л и е м  В ол ьм ан о м  и  главны м  инж енером  это го  предприятия  Р о м а н о м  М и рзоевы м .
Само письмо жильцов дома по Заречной-14 заслуживает 
того, чтобы изложить его здесь почти без сокращений. По
скольку проблемы, затронутые «ответственными кварти
росъёмщиками», к сожалению, довольно типичны. 
«Убедительно просим вас рассмотреть наши наболевшие 
вопросы, - пишут жильцы. - В этом доме, в этом подъезде 
большинство из нас проживает с 1987 года -  то есть 18 лет. 
За эти годы со стороны ЖКХ не было произведено ни одно
го капитального ремонта в нашем подъезде. Подчеркива
ем, что именно в 6 подъезде, так как все остальные подъез
ды и красили, и штукатурили, и белили. Подъезд нуждается 
хотя бы в косметическом ремонте: стены грязные, потолки 
в огромных трещинах, батареи первого этажа всегда холод
ные. Жильцы первых этажей мёрзнут, так как тепло квартир 
выходит в коридоры, стены промораживаются. За 18 лет 
всего один раз произвели побелку подъезда - разве это по- 
хозяйски?! Вопрос - куда идут наши деньги, которые мы пла
тим за «содержание»? Кого и что мы содержим на эти день
ги?! Три года назад - в 2002 году - установили в 4 подъездах 
нашего дома пластиковые трубы. На нас опять закончились 
деньги! Наш подъезд миновали вновь! Почему не постави
ли и нам трубы? Все дома к зиме утепляли. Мы думали, что 
в этом деле наш подъезд не обидят. Нет - обошли сторо
ной! Никто не собирается его утеплять! Или мы не люди? 
Или деньги не поступают на наш подъезд? И опять - прошли 
утепления лишь выборочные квартиры! Те люди, которые 
бесконечно ходят, просят, пишут. А на коллективное пись
мо, просьбу утеплить подъезд никто, видимо, не обраща
ет внимания.
Подскажите, что нам делать в этом случае?! Или опять в 
эту зиму мы будем мёрзнуть?! Сами, как можем, заделы
ваем дыры пеной и т д., как же отчитывается 
за проделанную работу ЖКХ? У них по документам всё в 
порядке, дом готов, естественно, к зиме. А готов ли? - 
создайте комиссию, опросите жильцов!!!
В нашем подъезде нет горячей воды, только к вечеру бе
жит еле-еле. Слесари говорят, что оттого, что подсоеди
нена «молочная кухня», нет воды в доме и нет напора. 
Нужен ремонт крыши, постоянно затапливает квартиры 
на верхних этажах. Отопление в доме слабое, вентиля
ция - отсутствует......

КУДА «УХОДЯТ» ДЕНЬГИ?
Возможно, в чём-то жильцы и сгустили краски -  во вся
ком случае, побывав в злополучном подъезде, «огромных 
трещин» я нигде не заметил. Но то, что нет давления в 
системе горячего водоснабжения -  факт. То, что, в отли
чие от соседних подъездов, в шестом не обновили каби
ны лифтов, обшив их изнутри жестью -  тоже. И информа
ция по замене пластиковых труб также соответствует дей
ствительности. Впрочем, состояние подъезда не являет
ся чем-то из ряда вон выходящим для Мегиона. Верхние 
секции батарей отопления на лестничных маршах среза
ны у нас во многих домах. Видимо, таким образом ком
мунальщики попытались изыскать внутренние резервы 
для «экономии». Кстати, согласно «Правилам и нормам 
технической эксплуатации жилищного фонда», утверж
дённым Госкомитетом РФ по строительству и ЖКХ в сен
тябре 2003 года, температура в подъездах даже зимой

не долж на опускаться ниже 16 градусов тепла! Указанные 
правила -  вообщ е прелю бопы тнейш ий документ, о с о 
держ ании которого, увы, мало что и звестно жильцам. К 
примеру, Госком строй  предписывает: наружные входные 
двери  в д ом а  должны быть оборудованы  самозакры ваю - 
щ им ися  устройствам и  (доводчиками) и ограничителями 
двери  -  остановами, а  все  подготовительные работы  к 
зим е  должны быть закончены в северных и восточных рай 
онах к 1 сентября! (Любопытно, что окружным П олож ени
ем  «Об оценке готовности  электро- и теплоснабж аю щ их 
организаций  к работе в осенне-зим ний  период» готов
ность котельных определяется оф орм лением  паспортов 
готовности  гораздо  позже - в срок  до  1 ноября). 
Руководители Ж КХ разъясняют, что требования норм а 
тивных документов нужно соотносить с  реалиями жизни 
и сетую т на нехватку денег. По словам  главного инж ене
ра ОАО  «ЖКУ» Романа М ирзоева, заявление граждан об 
отсутствии  ремонта в течение 18-ти  лет не соответствует 
действительности . П одъезд  №6 в д ом е  № 14 по ул. З а 
речной белили. П роблема низкого давления в трубах д ей 
ствительно сущ ествует, но её уже начали реш ать -  будет 
увеличен диам етр  трубы отвода от теплообменника, и, как 
заверяю т коммунальщ ики, скоро  горячая вода будет п о 
ступать в квартиры  подъезда  №6 без перебоев. А вот что 
касается ремонта си стем ы  подачи воды -  установка по
липропиленовых труб для жильцов ш естого  подъезда  на
мечена лиш ь на лето будущ его года. Отвечая на вопрос о 
причинах такого отставания от со седних подъездов, при 
довольно высоких тарифах, в которые входят затраты  на 
текущ ий ремонт, коммунальщ ики жалуются на жильцов- 
неплательщ иков, пожары, аварии и прочие ф орс -м аж ор 
ные обстоятельства, которые влекут за  собой  необходи 
м ость  «передвижки» ресурсов . Мол, в таких случаях и по
являю тся «обделённые» вним анием  д о м а  и подъезды . 
Правда, со гласно  инф ормации Департамента  развития 
Ж КК ХМ АО -Ю гры  в округе и, в том  числе, в М егионе, с у 
щ ествует аварийно-технический  резерв  для устранения 
неисправностей  и аварий на объектах Ж КХ в муниципаль
ных образованиях, а  также окружной резерв  (в 2006 году 
- 5,3 млн. рублей). Но об  этом  в б еседе  с нами местны е 
коммунальщ ики предпочли умолчать.

ЖЕЛАНИЯ И ВОЗМОЖНОСТИ
Зато сообщили, что в аварийных ситуациях стальные тру
бы меняют также на стальные. А  жителям тех домов, где 
работы по установке «пластика» ещ ё не начинались ни в 
одном подъезде, начиная с нового года придётся пла
тить за это деньги. Обязательной установка пластиковых 
труб и водосчётчиков является, по словам Василия Воль- 
мана, лишь в новых домах. Это стандарт, который дол 
жен выполняться всегда и везде в новостройках, или ког
да дом  ставится на капитальный ремонт. Т.е. замена труб 
в квартирах впредь будет проводиться за счет жильцов, 
так как делать это за  счёт средств  бюджета не позволя
ют объёмы  финансирования.
- Капитальный ремонт в м естах общ его  пользования 
должен проводиться не реже одного  раза в пять лет. 
П оследнее время мы выдерж иваем  эти все сроки, по
чти, - утверж дает господин М ирзоев. - В следую щ ем  
году закончим все подъезды  капитального фонда, о т 
ремонтируем . К 2008 году уже должны идти заново.
- Э то  зависит не от того, хотим  мы ремонтировать или 
не хотим , - вторит ем у  гендиректор Ж КУ Вольман. - 
М еньш е проблем у жильцов - меньш е нам проблем. Тут 
ведь как -  есть  средства, хотите - каждый год делайте, 
хотите - раз в полгода. А  если нет средств? Это  как идти 
в магазин: деньги  е сть  - мы  покупаем товар, нет денег
- мы не покупаем...
В  данный момент в тариф населения не входит оплата 
капитального ремонта квартир, но вопрос о его прове
дении, по словам  Василия Вольмана, в городе стоит 
чрезвычайно остро. Капремонт финансируется из окру
га, а в администрации города есть план капитального 
ремонта (ежегодный). Туда включаются квартиры инва
лидов, ветеранов и квартиры с  аварийными ситуациями. 
В общ ей сложности - около 100 квартир ежегодно.
Те или иные аварийные дома включаются в план капре
монта на основании заявлений жильцов. Чтобы жилье 
было признано аварийным, нужно обратиться в ЖКУ, пос

ле чего специальной комиссией будет проведено обследо
вание, и, если ремонт необходим, его включат в план капи
тального ремонта. Заметим, что жильцы могут обратиться с 
просьбой о включении их дома в план капитального ремон- 
таг когда считают, что аварийная ситуация имеет место не в 
их квартирах, а у соседей. Напримёр, если повреждена не
сущая стена здания.
И опять всё упирается в деньги. А также -  в отсутствие у 
муниципалитета возможности переселять жильцов аварий
ного строения в другие, пригодные для проживания и отве
чающие санитарно-техническим нормам помещения. Яркий 
пример -  «эпопея борьбы» жильцов дом а  по ул. Садовой, 
20, за проведение качественного ремонта, о которой нео
днократно писала местная пресса.
В редакции «Голоса Мегиона» накопилась уже довольно 
увесистая папка писем  мегионцев по поводу отказа в про 
ведении капремонта, затягивания его сроков и т. п. Одной

пожилой женщине, инвалиду, ремонт делали аж с марта 
месяца и закончили только в октябре (кстати, сразу после 
обращения её дочери в нашу газету).
- На сегодняшний день, чтобы отремонтировать весь де
ревянный фонд, необходим 1 миллиард рублей, потому 
что фонд очень старый, а сноса в городе практически нет,
- говорит В. Вольман. - Мы вынуждены считаться со мно
гими факторами: есть необходимость, есть норматив, 
есть население и ectb платежеспособность населения.

В БОРЬБЕ ЗА КАЧЕСТВО
Видимо, нехватка средств заставляет коммунальщиков 
после принятия соответствующего решения экономить на 
всём и при проведении капремонта. Поэтому его «капи
тальность» и качество вызывают у некоторых жильцов 
нарекания. К примеру, Владимир Ильич Филиппов, про
живающий в посёлке Высоком по адресу ул. Пионерская, 
д. 11, кв. 1, после проведения капитального ремонта в его 
квартире работниками МУП «Техносервис» в мае-сентяб
ре 2004 года, указал им на ряд допущенных и не устра
нённых недостатков. Филиппов отказался подписывать 
акт выполненных работ и стал жаловаться в «Техносер
вис» и заказчику -  в МУ «Капитальное строительство». 
Обратился также в Комитет развития ЖКК и транспорт
ного обслуживания администрации и лично к исполняю
щему обязанности главы города В. Танкееву. В сентябре 
нынешнего года часть недостатков устранили, но Филиг^ 
пов вновь остался недоволен выполненной работой и о 
ратился в Госжилинспекцию ХМАО. Попутно - в городс
кую прокуратуру с просьбой о принятии мер прокуроре- 
кого реагирования и в ГОВД -  с заявлением о возбужде
нии уголовного дела против виновных в проведении не
качественного ремонта. В милиции признаков преступ
ления в действиях должностных лиц не нашли и в возбуж
дении дела отказали. Прокуратура, сославшись на то, что 
Филиппов обратился в жилищную инспекцию, сообщила, 
что при таких обстоятельствах оснований для реагирова
ния на его заявление нет. А вот контролёры из Госжилин- 
спекции ХМАО встали на сторону жильца. Согтсно по
лученному им акту обследования, проведённого инспек
торами, факты, указанные в жалобе, подтвердились, и 
было составлено предписание на устранение выявленных 
нарушений в срок до 25 ноября 2005 года. Однако выпол
нять его, по словам Владимира Ильича, ремонтники от
казались, мотивируя это тем, что после окончания кап
ремонта прошёл год. Сейчас Филиппов проводит экспер
тную оценку необходимых работ и готовит иск в суд. В93- 
можно, в суд будет направлен соответствующий иск и от 
Госжилинспекции. Ведь предписание федеральной служ
бы оказалось не выполненным.

УТРОМ - ДЕНЬГИ, ВЕЧЕРОМ - СТУЛЬЯ
Примеры конфликтов в сфере проведения текущего и ка
питального ремонта жилья можно было бы продолжить. Ни( 
для кого не секрет, что подобных проблем в Мегионе^ 
несть числа. Вопрос -  как свести эти конфликты к mhhhn/A - - 
му? Логичный ответ -  сделать систему расходован!^ 
средств в коммунальной сфере понятной и прозрачной для 
всех потребителей услуг. И для этого мало расписать 
структуру тарифа, по которому с жильцов собирают день
ги, чем зачастую «козыряют» в ЖКУ. Необходима чёткая 
картина реальных затрат. Согласно ст. 210 ГК РФ собствен
ник несет бремя содержания принадлежащего ему иму
щества. Собственник должен за свой счет проводить те
кущий и капитальный ремонт принадлежащего ему жило
го помещения и оборудования в нем. В соответ
ствии со ст. 158 ЖК РФ собственник помещения в много
квартирном доме обязан нести расходы на содержание 
принадлежащего ему имущества, а также участвовать в 
расходах на содержание общего имущества в многоквар
тирном доме соразмерно своей доле в праве общей соб
ственности на это имущество путем внесения платы за со
держание и ремонт жилого помещения.
То есть сравнение с магазином, приведённое господином 
Вольманом, более чем уместно! Если за год с жильцов 
дома собрали, скажем, 100 тысяч рублей по строке «теку
щий ремонт», то они вправе требовать, чтобы эти деньги 
были затрачены именно на эти нужды. Напомню, что ос
новная задача программы «Развитие и модернизация ЖКК 
Ханты-Мансийского автономного округа -  Югры» на 2005- 
2012 г.г. - «обеспечить возможность устойчивого, эконо
мически и социально эффективного жилищно-коммуналь
ного обслуживания на территории автономного округа». 
Впрочем, реформа ЖКХ - это уже немного другая тема.

Юрий Андреев
Когда верстался номер: В редакцию  поступила ко
пия ответа из ОАО «ЖКУ» на письмо жильцов, прожи
вающих по адресу: ул. Заречная, д о м  14, 6 подъезд  
за подписью гл. инженера Р.Х. Мирзоева. В нём  с о 
общается, что: 1. Подъездное отопление установле
но согласно проекту д о  5 этажа. 2. Температура теп
лоносителя соответствует температурному графику.
3. На сегодняш ний день производится замена внут
ренних трубопроводов водоснабжения на трубы из 
полипропилена. Д о  31 декабря 2005 года работы  по 
замене труб будут закончены.

С новым 2006  годом! ф^фЪф*ф^ ly ttL  *■»ф+ф*.ф+ф**ф С новым 2006  годом!
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В ноябре многие мегионцы узнали отом , что 
условия взаимоотношений жильцов много
квартирных домов и жилищно-эксплуатаци
онных участков претерпевают значительные 
изменения. По квартирам разнесли бумаги: 
«Договор с собственником жилого помещ е
ния (квартиры, комнаты) на техническое о б 
служивание общего имущ ества многоквар
тирного дома и предоставление услуг по вы
возу ТБО» и некое «Приложение к извещению 
о проведении общего собрания собственни
ков помещ ений путем заочного голосова
ния». Очень интересно, что самого извещ е
ния среди документов не было, общего со 
брания с  жильцами тоже никто не организо
вывал (во всяком случае, это касается дома 
№4 по ул. Строителей, жильцы которого пре
доставили в распоряжение редакции выше
названные документы).

НЕ ПРОГОЛОСУЕМ МЫ -  ПРОГОЛОСУ
ЮТ ЗА НАС

В договоре указано, что прилагается бюлле
тень для проведения заочного голосования(но 
документ, приложенный в качестве бюллете
ня, почему-то называется «решение»). В этом 
«решении» гражданам, помимо прочего, пред
ложили проголосовать за выбор способа уп
равления многоквартирным домом в виде «не
посредственного управления собственника
ми». А в качестве обслуживающей организа-

ном многоквартирном доме, но никак не в дру
гих домах, находящихся в городе!
В калькуляцию включены расходы на теку
щий ремонт внутренних систем  горячего и 
холодного водоснабж ения, канализации, 
включая технологическое оборудование в 
подвалах. Жильцов совершенно обоснован
но смущ ает то, что многие подвальные по
мещения сданы в аренду. Там размещаются 
спортивные залы, залы игровых автоматов, 
пивбары, сауны и так далее. Никто не спра
шивал, хотят или не хотят иметь таких «сосе
дей» те, кому, вроде бы, принадлежит на пра
ве общей долевой собственности всё, что 
находится в доме, но за пределами их квар
тир (в том числе и в подвале). Попытки жиль
цов всё того же дома по ул. Строителей вы
яснить в договорном отделе ЖКУ, на каких 
условиях сданы помещения в аренду и кто 
получает доход от арендаторов, -  не увен
чались успехом. Не удалось и нам получить 
ответы на поднятые жильцами вопросы -  
председатель комитета развития жилищно- 
коммунального комплекса и транспортного 
обслуживания Сергей  Бойко сослался  на 
большую занятость.
По словам жильцов, организации, арендую
щие помещения в подвалах, проводят пере
планировку, постоянно ведут какие-то рабо
ты, то стены передвигают, то какие-то опо
ры ставят. Жильцы первого этажа упомяну-

бор способа управления многоквартирным 
домом? Новый ЖК РФ  предоставляет граж
данам свободу выбора способов и форм 
управления своим домом. Решение о вы
боре способа управления многоквартир
ным домом  вправе принять только общее 
собрание  собственников  помещ ений  в 
этом доме. Общее собрание правомочно, 
если в нем участвуют собственники, обла
дающие более чем 50 % голосов от общего 
числа голосов. Если кворума нет, то при
дется проводить собрание повторно. Реше
ние о выборе способа управления много
квартирным дом ом  считается принятым, 
если за него проголосовало более полови
ны голосов от общего числа голосов, при
нимающих участие в собрании.
Если собственники решили выбрать управ
ляющую организацию, каждый собствен
ник обязан заключить договор с  управляю
щей организацией на условиях, которые 
будут указаны в решении общего собра
ния. Даже если он в этом собрании не уча
ствовал или голосовал против решения. 
Многоквартирный дом может управляться 
только одной управляющей организацией. 
Если собственники решили управлять сво 
им домом  самостоятельно, это означает, 
что' все вопросы управления домом  со б 
ственники должны решать сами, путем про
ведения общ их собраний  по описанной

РЕФОРМА ЖКХ В МЕГПОНЕ:
МНОГО ВОПРОСОВ. НО МАЛО ОТВЕТОВ

С ектор  ж и л и щ н о -ко м м ун ал ьн ы х  у сл у г  с е й ч а с  -  <<корень  в с е х  бед» п рави тельства , не п о п ав 
ш и й  к  то м у  ж е  в чи сло  «п ри о ри те тн ы х  проектов». П ри  э т о м  з а  б о л ее  ч ем  д е ся ти л е тн и й  п е р и 
о д  р е ф о р м и р о в а н и я  так  и  не р еш е н о , что, со б стве н н о , с о  в с е м  э т и м  х о зя й с тв о м  п р е д с то и т  
д е л а ть . П р ео б р а зо ван и я  то начинаю тся , то зам и р аю т , р е ш е н и я  часто  п р о ти во р еч а т  д р у г  
д р у гу . А  воз , как  в од и тся , и  ны не там . Д л я  М е ги о н а  п р о б л е м а  - б о л ее  ч ем  актуальна . На  
с а м о м  д е л е  в се  п он им аю т, что «н адо  что -то  делать» , однако , к о гд а  д о х о д и т  д о  р еал ьн ы х  
д е й ств и й , о ка зы вается , что в ся  р е ф о р м а  в ы л и вае тся  в п о э та п н о е  п овы ш е н и е  тари ф ов  б е з  
со о тв е тс тв ую щ е го  п овы ш ен и я  качества  у слуг, п р е д о ста в л я е м ы х  п о тр еб и тел ям . И л л ю с тр а 
ц и ей  типичного  п о д хо д а  го р о д ско й  в л а сти  к р е а л и за ц и и  р е ф о р м ы  Ж К Х  м о ж е т  служ ить  р а б о 
та по  «п ре твор ен и ю  в жизнь» тр ебовани й  ново го  Ж и л и щ н о го  код екса .

• \  ции «выбрать» общество с ограниченной от
ветственностью «Жилищно-эксплуатацион
ный участок №1. (ООО Ж ЭУ - 1). И больше - 

. никаких вариантов поэтим пунктам. Тоестьре- 
ального выбора у голосующих не оказалось. По 
закону, если жильцы в течение года не опре
делятся с выбором организации, которая бу
дет содержать и ремонтировать их общее иму
щество, такую организацию определит муни
ципалитет путём проведения тендера. Воз
можно, к этому и стремятся коммунальщики, 
зная, что реальной альтернативы ОАО «ЖКУ» 
и Ж ЭУ пока в городе нет? Тогда зачем вообще 
устраивать весь этот, простите, «балаган» с 
«заочным голосованием»? Чтобы отчитаться -  
дескать, реформа идёт!? На практике далеко 
не все мегионцы оказались покладистыми 
«одобрямсниками». Некоторые стали внима
тельно вчитываться в документы.
У людей возникли резонные вопросы: какие 
еще существуют варианты по ф орме управ- 

/ ления домом  и есть ли у них альтернатива 
1 Ж ЭУ для заключения договора на содерж а

ние и ремонт здания? Дворник и люди, раз
носившие бумаги, ответить на них не см о г
ли. А внимательное изучение договора и при
ложений к нему породило ещё целый рядсо- 

4 мнений в том, что стоит голосовать и подпи
с к е  сывать договор. Вопросов по его содержа- 
^ Р сщ ию  возникло много.

- Срок действия договора - 5 лет, - рассказы
вает нам Людмила Исаковна Швечкова, кото
рой также принесли пакет документов по «за
очному голосованию». - Если мы решаем его 
расторгнуть, то, согласно пункту 4.9, «Заказ
чик возмещает все убытки, которые понесет 
Исполнитель, связанные с досрочным растор
жением договора». Этот пункт нам кажется ка
бальным и неопределенным: совершенно не
понятно, кто и каким образом будет опреде
лять «убытки, понесенные Исполнителем»? И 
с  чего вдруг договор мы должны заключить на 
целую пятилетку? Также нас смутило экономи
ческое обоснование тарифа на содержание 
жилого фонда. Заявленная сумма - по 15,50 р. 
за 1 кв. метр. Наш дом пятиэтажный, в девяти
этажных жилых домах, где установлены мусо
ропроводы, эта сумма составляет 15,60 р. Это 
значит, что жители нашего дома тоже платят 
за обслуживание мусоропровода (п.2.1.1. до 
говора). Мы спросили, почему разница в це
нах на обслуживание всего 10 копеек? Полу
чается 5 рублей в месяц за обслуживание му
соропровода с  квартиры? Согласно договору, 
на обслуживание мусоропровода выделено 
целых 5 пунктов. И что же получается, сто 
имость всех этих услуг - 5 рублей в месяц? Ког
да мы обратили внимание представительни
цы Ж ЭУ на явное несоответствие, она ответи
ла: «Ничего страшного, перекинем на обслу
живание мусоропровода из других статей».

ВОПРОСЫ БЕЗ ОТВЕТОВ
А вот это уже совсем непонятно: зачем тогда 
калькуляцию составлять? И почему расходы на 
содержание мусоропровода, которого не было 
и нет, вообще не исключить из договоров? С о 
гласно законодательству, общим имуществом 
для жильцов является то, что находится в дан-

того нами дома написали письмо в прокура
туру, где высказали тревогу по поводу сноса 
несущих стен. И получили ответ: «В ходе про
верки по Ваш ему заявлению в адрес ООО 
«Обслуживание плюс» внесено предостере
жение о недопустимости нарушения д ей 
ствую щ его законодательства Российской  
Федерации». Только и всего.
Совершенно ясно, что помещений в городе не 
хватает, и подвалы сдают в аренду повсемес
тно. Но в таком случае, хотя бы в качестве ком
пенсации неудобств, которые терпят жильцы, 
затраты на обслуживание размещаемых в под
вале коммуникаций могли бы нести арендато
ры. Напомним, что, по словам и. о. главы го
рода, «размещение магазинов, офисов, клу
бов и каких-то других предприятий или учреж
дений в подвальных помещениях жилых домов 
уже лет пять, как запрещено санитарно-эпи
демиологическими службами» («Мегионские 
новости» от 1.11.2005г). Впрочем, может 
статься, что расходы на содержание подвалов 
компенсируются дважды -  и жильцами-«соб- 
ственниками», и арендаторами?
Есть в приложении к договору, предложенно
му жильцам, ещ ё два любопытных пункта: 
«Содержание центральной диспетчерской 
службы» и «Содержание паспортно-визовой 
службы». Простая житейская логика не позво
ляет понять, каким образом эти пункты отно
сятся к техническим вопросам на содержание 
жилищного фонда? И потом, ЖЭУ в их нынеш
нем виде -  коммерческие предприятия в фор
ме обществ с ограниченной ответственнос
тью. С  какой стати жильцы домов, в которых 
даже не размещается ЖЭУ с  паспортным сто
лом, должны платить деньги на их содержа
ние? И что вообще под этим «содержанием» 
подразумевается? Никто не отменял статью 
затрат на ЖКХ в местном бюджете, куда пла
тят свой подоходный налог те же кварти
росъёмщики. На что тогда идут эти деньги? 
Неужели их не хватает на содержание диспет
черской службы? Жильцы вообще хотели бы 
знать, какое количество инженерно-техничес
ких работников обслуживают наш жилищный 
фонд и какая у них зарплата? Согласитесь, 
вполне имеют на это право, так как их содер
жат. Да и логика нового Жилищного кодекса 
предполагает полное и всестороннее инфор
мирование собственников жилья по таким 
вопросам.

ЧТО ГОВОРИТ ЗАКОН...
Давайте отвлечёмся от практики и окунём
ся в теорию. Как же должен происходить вы-

выше процедуре. Собственники могут выб
рать из своего числа того, кто будет действо
вать от их имени. Это должно быть зафикси
ровано в решении общего собрания. Если же 
решено, что какая-то организация будет об 
служивать дом постоянно, с  ней должен быть 
заключен договор. При этом все собствен
ники будут выступать в качестве одной сто 
роны в таком договоре. А вот договоры, свя
занные с предоставлением коммунальных 
услуг, будут заключаться каждым собствен
ником от своего имени.
Если решено создать ТСЖ, то ТСЖ сначала 
необходимо зарегистрировать как юридичес
кое лицо, после регистрации необходимо по
ставить на учет в налоговой инспекции, пен
сионном фонде, фонде обязательного соци
ального страхования, медицинского страхо
вания и в органах статистики. ТСЖ должно 
иметь свою печать, банковский счет и имуще
ство. Важг;о помнить, что в одном доме м о
жет быть создано только одно товарищество 
собственников жилья. Кроме того, в одно ТСЖ 
могут объединиться несколько многоквартир
ных или частных домов.
ТСЖ может заключить договор с обслужива
ющей организацией, которая будет ремонти
ровать и благоустраивать дом, а может делать 
это самостоятельно, создав, например, соб 
ственную ремонтно-эксплуатационную бри
гаду или привлекая наемных работников. ТСЖ 
может самостоятельно собирать все комму
нальные и другие платежи с жильцов и пере
числять их соответствующим службам.
Чем больше площадь вашей квартиры или 
магазина, тем больше вы будете платить за 
содержание и ремонт дома и придомовой 
территории.Конкретный размер обязатель
ных платежей и взносов устанавливается об 
щим собранием ТСЖ.
С  теми собственниками, кто отказался вой
ти в число членов ТСЖ, товарищество обя
зано заключить договоры о содержании и ре
монте общего имущества. И даже если вы не 
член ТСЖ, вы все равно должны нести общие 
расходы на содержание и ремонт дома.

... И ЧТО ПРОИСХОДИТ НА ДЕЛЕ
В Ханты -  Мансийском автономном округе 
по состоянию на 01.10.2005 насчитывается 
62 товарищества собственников жилья. О б 
щая площадь жилого фонда, находящаяся в 
управлении ТСЖ, составляет 620,3 тыс. кв. 
м. В Мегионе также был опыт создания то
варищества собственников жилья, но он ока
зался неудачным. Причины -  вопрос, тре

бующий самостоятельного анализа. Генди
ректор ОАО «ЖКУ» В. Вольман признаёт, что 
«к этому рынку надо быть готовым», чтобы 
был стимул коммунальщикам снижать зат
раты и, тем самым, привлекать к себе боль
ше жителей на обслуживание (в условиях 
пока гипотетического развития конкурен
ции). Но в том, что инициатива по созданию 
конкурентной среды в ЖКХ должна исходить 
от власти, Василий Михайлович не уверен.
- Создадим  10 фирм - будет деш евле? - з а 
даётся вопросом В. Вольман. И сам  отвеча
ет на него - не факт. Деревянный фонд ник
то не хочет обслуживать. Сбор  денег с  на
селения - 95%. 5% - не добираем . Все  пре
красно понимают, что ЖКХ -  не та сфера, где 
в нынешних условиях можно получать боль
шую прибыль. Мы предлагаем людям свои 
тексты договоров, они могут их согласовы 
вать, вести переговоры . В се  расписали , 
сколько раз убирают в подъезде. Если д о 
рого убирать 6 раз - можно убирать 3 раза. 
Они - заказчики, мы - подрядчики. Они - пла
тят, мы - делаем. Если вы считаете, что сами 
можете убирать в подъезде, - убирайте! Нет 
вопросов. Откажитесь от нашей уборки. Но 
есть виды услуг, которые вы обязаны выпол
нять, например, вывозить мусор, делать д е 
зинфекцию подвала...
Надеемся, что публикация этого материа
ла вызовет соответствующую реакцию заин
тересованных ведомств и служб и позволит 
читателям «Голоса Мегиона» получить отве
ты на затронутые в статье вопросы. Это всё- 
таки здорово, что мегионцы хотят вникнуть 
в механизм  проводимых преобразований, 
разобраться в ф ормирую щ ейся в стране и 
округе системе предоставления услуг ЖКХ. 
Позиция наших читателей целиком и полно
стью соответствует не только духу проводи
мых реформ, но и конкретным задачам, про
писанным в соответствующих программах. 
А именно: «Преобразованию жилищно-ком
мунального комплекса в финансово и юри
дически самостоятельный сектор экономи
ки, действующий в рамках устанавливаемых 
органами государственной власти автоном
ного округа социально-экономических усло
вий и правил , обесп ечи ваю щ их едины е 
стандарты условий проживания во всех по
селениях автономного округа». Потребитель 
имеет право знать, на что он тратит свои 
деньги и получать за эти деньги услуги са 
мого высокого качества.

Семён Нужное
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ЧТО СКРЫВАЕМ.
администрация города изобрела новую «технологию»

Ч естно  говоря , ко гд а  я вп ервы е  у ви д е л  б у м а гу  з а  п о д п и сью  з а в е д у ю щ е го  ю р и д и 
ч е ск и м  о тд е л о м  а д м и н и с тр ац и и  го р о д а  О .Н . Б аранова , - п од ум ал , что колле ги  р е 
ш и л и  м е н я  р а зы гр а ть . Э то  бы ло  п и сьм о , н апр авлен ное  в а д р е с  р е д а к ц и и  «Голоса  
М егиона»  в о тв е т  на з а п р о с  о п р е д о ста в л е н и и  и нф орм ац и и . М ы  зап р аш и вал и  с в е 
д е н и я  о ф и н ан си р о ван и и  и  р е а л и за ц и и  ц е л евы х  п р о гр а м м  на терр итор и и  го р о д а  
М еги о н а . В  о тве те  со о б щ а л о сь , что н аш  за п р о с  р а с см о тр е н , о дн ако  з а п р а ш и в а е 
м а я  н ам и  и н ф о р м ац и я  «не м о ж е т  бы ть п р е д о ста вл е н а  по  сл е д у ю щ и м  «причинам»: 
1. О тсу тств уе т  у стан овлен н ая  за к о н о м  о б язан н о сть  п р е д о ста вл е н и я  ор ган ам и  м е с 
тного  са м о уп р а в л е н и я  и н ф о р м ац и и  по  з а п р о с а м  р е д а к ц и й  с р е д с тв  м а с с о в о й  и н 
ф о р м ац и и ; 2 . С р е д ств а  м а с с о в о й  и нф орм ац и и , в том  числе  и га зе та  «Голос М е ги о 
на», не  м о гу т  в п олн ой  (так в тексте , в и д и м о , п р о п ущ ен о  сл о во  «мере» - р е д .)  о б е с 
печить р е а л и за ц и ю  кон сти туц и онн ы х  прав  гр аж дан  на получение  д о с то в е р н о й  и н 
ф о р м а ц и и  о  св о и х  правах , сво б од ах , обязанностях»  (!!! -  Р е д .) .

Много повидал я на своём журналистском веку от
ветов и отписок чиновников, но ничего подобного 
встречать не приходилось. Тебе могут отказать, ссы 
лаясь на служебную тайну, на конфиденциальность 
информации, могут просто наврать, наконец, зная, 
что особой ответственности за это никто не понесёт 
-  такое уж у нас законодательство (140-я статья Уго
ловного кодекса, предусматривающая ответствен
ность за неправомерный отказ должностного лица в 
предоставлении имеющихся материалов, применя
ется крайне редко). Но чтобыгСМИ отказывали в пре
доставлении информации с подобной аргументаци
ей! А самое главное, кто отказывает -  профессио
нальный юрист, начальник юридического отдела м э
рии! И вдобавок ко всему -  после того, как летом это
го года администрация Мегиона уже проиграла суд 
по жалобе нашей газеты о не предоставлении зап
рашиваемой информации.

Ну что ж, с юристами будем говорить на юриди
ческом языке, да простят мне читатели обилие в тек
сте некоторых канцеляризмов. С законниками по-дру
гому нельзя, они у нас, похоже, предпочитают руко

водствоваться исключительно буквой закона, но не его 
духом, не основополагающими свободами, заложен
ными в Конституции России, и не решениями высших 
судебных инстанций нашей страны. Это я веду речь о 
первом из двух пунктов обоснования отказа в предос
тавлении нам запрашиваемых сведений. Второй - во
обще, как говорят, «просто - песня»! Но - обо всём по 
порядку.

1. ЗАПРОС -  АБСОЛЮТНО ЗАКОНЕН
Итак, на сегодняшний день вопросы доступа жур

налистов к информации, находящейся в ведении го
сударства, регламентированы в Законе «О СМИ» и в 
Законе «Об информации, информатизации и защите 
информации». В них установлена процедура подачи 
запроса и получения редакцией информации. Статья 
39 Закона о СМИ говорит об обязанности руководите
лей государственных органов и организаций, обще

ственных объединений, их дол
жностных лиц отвечать на зап
рос информации от редакции.

Конституция РФ, принятая 
через два года после Закона о 
СМИ, предусмотрела создание 
органов местного самоуправ
ления (администрации городов 
и районов, городские, район
ные, сельские думы, законода
тельные собрания и т.п.), кото
рые не входят в вертикаль го
сударственных органов власти. 
Однако по смыслу Закона о 
СМИ, а также в соответствии с 
Федеральным законом «Об 
информации, информатиза
ции и защите информации», от 
ответа на запрос не должны ук
лоняться и органы местного са
моуправления.

Законодатель после приня
тия Конституции действительно 
не поспешил внести соответ
ствующую поправку в 39 статью 
Закона о СМИ. Но трудно его за 
это осуждать. Элементарная 
логика подсказывает совер 
шенно однозначный ответ на 
вопрос, вправе ли редакции 
СМИ запрашивать информацию 
в органах местного самоуправ
ления? Разумеется, вправе! У 
государства можно, а у муници
палитета -  нет?! К тому же ис
кать, запрашивать, получать и 
распространять информацию 
вправе не только редакции 
СМИ, но и журналисты (п.1 ст. 
47 Закона РФ “О средствах мас
совой информации”). Из года в 
год, изо дня в день на бескрай
них просторах нашей Родины 
тысячи журналистов пользуют
ся этим правом, и ни один чи
новник не вздумал это право 
оспаривать. Во всяком случае, 

мы никогда не слышали ни о чём подобном и не на
шли такой информации на сайтах самых различных 
правозащитных организаций.

Вряд ли какой-нибудь трезво мыслящий человек 
будет спорить с тем, что, излагая на своих страницах

ш

Фото: Танкеев с  Тороповой. И.о. главы города В. Танкеев привёз о собой из Нижневартов
ска нового начальника комитета по связям с общественностью -  Надежду Торопову. Но в 
работе комитета мало что изменилось.

содержание тех или иных нормативных актов, про
грамм и других документов местной власти, СМИ ока
зывает огромную помощь муниципальным служащим.
А именно - в выполнении их обязанностей, установ
ленных в ст. 3 Федерального закона «Об общих прин
ципах организации местного самоуправления в РФ». 
Она прямо предусматривает, что органы местного са
моуправления обязаны обеспечить каждому возмож
ность ознакомления с документами и материалами, 
непосредственно затрагивающими права и свободы 
человека и гражданина, а также возможность получе
ния гражданами и другой полной и достоверной ин
формации о деятельности органов местного самоуп
равления. Кто, как не средства массовой информа
ции, способны это сделать? Кроме того, в этом же 
законе (ст. 6) в предмет ведения местного самоуправ
ления отнесено создание условий для деятельности 
средств массовой информации муниципального об
разования. В нашем случае запрос редакции касался 
документов, вне всякого сомнения, затрагивающих 
права и свободы граждан -  право на жилище, на по
лучение образования, право на труд и т. д. Напомню, 
речь идёт о муниципальных целевых программах, их 
выполнении и финансировании. Кто может бояться^ 
распространения подобной информации? Разве ч т (Я  
тот, кому есть, что скрывать? ^

Но, допустим, администрация города просто ре- j 
шила следовать букве закона, в который депутаты Гос- 1 
думы не удосужились внести необходимое дополне
ние. И рады бы они нам предоставить информацию, 
да ведь закон не велит! Сидят господа из мэрии и 
удивляются: а с чего это их коллеги в соседних горо
дах отвечают на запросы журналистов?!

Ну что ж, приведём ещё один, далеко не последний 
из возможных, но достаточный для любого суда аргу
мент. Каждый юрист знает, что в случае наличия воп
росов в толковании того или иного закона, нужнэ ру
ководствоваться судебной практикой и документами 
высшей судебной инстанции. Так вот, пункт 12 Поста
новления Пленума Верховного Суда РФ от 24 февра
ля 2005 г. N 3 гласит: «При применении статьи 573а- 
кона Российской Федерации "О средствах массовой 
информации" судам следует учитывать происшедшие 
с момента принятия Закона изменения в законода- 
тельстве Российской Федерации. Исходя из этого, 
пункт 3 части 2 указанной статьи необходимо пони
мать как относящийся к сведениям, содержащимся в I 
ответе на запрос информации либо в материалах! 
пресс-служб не только государственных органов, н^ | 
и органов местного самоуправления». Л

Поскольку п. 3 ст. 57 Закона «О СМИ» в части пе
речисления источников информации, в которые на
правляется запрос, дословно повторяет формулиров
ку аналогичного характера, приведённую в ст. 39 дан
ного закона, пункт 12 указанного Постановления ВС 
РФ должен быть применён к обеим статьям.

2. МОТИВИРОВКА ОТКАЗА -  НЕСОСТОЯТЕЛЬНА
Итак, я думаю, теперь ни у кого не осталось сомне

ний в том, что СМИ имеет право на запрос информа
ции в муниципалитете? Надеюсь, Постановление Вер
ховного Суда РФ -  достаточный аргумент для наших 
оппонентов. Таким образом, имея законное право 
запрашивать сведения в мэрии, мы получили отказ. 
Что говорит об этом закон?

Согласно Статье 40 Закона о СМИ, отказ в предо
ставлении запрашиваемой информации возможен, 
только если она содержит сведения, составляющие 
государственную, коммерческую или иную специаль
но охраняемую законом тайну.

Статья 10 Закона «Об информации, информатиза
ции и защите информации» запрещает относить к ин
формации с ограниченным доступом документы, со
держащие информацию о деятельности органов го
сударственной власти и органов местного самоуправ
ления, об использовании бюджетных средств и дру
гих государственных и местных ресурсов, о состоя
нии экономики и потребностях населения, за исклю
чением сведений, отнесенных к государственной тай
не. Таким образом, мы считаем, что администрация 
города нарушила эти нормы. Хотя, может быть, О. 
Баранов обладает знанием неких юридических норм, 
не доступных нам, простым смертным.

Но, напомню, мотивировка отказа, полученного 
нами, не ограничивается указанием на то, что органы 
муниципального управления не упомянуты в 39 ста-

С новым 2006  годом! С новым 2006  годом!
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ГОСПОДА?!
нарушения законных прав журналистов

“Н е т  со м н е н и й : кри тика  с о  с то р о н ы  п р е с с ы  -  
п ол е зн а  д л я  в л а с те й  в с е х  уровней , хотя , порой , 
она  я вл я е тся  очень  б о л е зн ен н о й , не  н р а в и тся  
п р е д ст а в и те л я м  власти . /
У  н а с  в н а р о д е  ш утят: о ткро еш ь  окно  - ш ум н о , 
за кр о е ш ь  -д у ш н о ” .

В л а д и м и р  Путин, П р е зи д е н т  Р Ф

тье Закона о СМИ. О. Баранов в своём ответе со ссыл
кой на ст. 13 упомянутого нами Федерального закона 
«Об информации информатизации и защите инфор
мации» делает вывод, что «право на выбор механиз
ма доведения информационных ресурсов до населе
ния предоставлено органам местного самоуправле
ния». А кто же с этим спорит?! Хотите сами что-то со
общить народу -  делайте это так, как вам заблагорас
судится! Только какое отношение доведение инфор
мационных ресурсов администрации до населения 
имеет к запросу информации независимым (не муни
ципальным) СМИ? Поясним, что в законе идёт речь о 
том, что «органы государственной власти и органы 
местного самоуправления создают доступные для 
каждого информационные ресурсы по вопросам де
ятельности этих органов и подведомственных им 
организаций, а также в пределах своей компетенции 
осуществляют массовое информационное обеспече
ние пользователей по вопросам прав, свобод и обя
занностей граждан, их безопасности и другим вопро
сам, представляющим общественный интерес». Ти
пичный пример созданного властью информресурса 
-  интернет-сайт администрации города. Для тех, кому 
недоступен интернет, существует муниципальный ин- 

ормационный канал, газета «Мегионские новости».
1врез них власть, как считает нужным, доводит до 

жителей ту информацию, которая, с точки зрения до
водящих, представляет общественный интерес. Но 
при чём тут наш запрос? Вы транслируете то, что, на 
ваш взгляд, необходимо жителям. Мы хотим довести 
до них то, что интересно нашим читателям, с точки 
зрения редакции. И пользуемся для этого всеми за
конными способами.

3. К ВОПРОСУ ОБ ОТВЕТСТВЕННОСТИ
В п.2 мотивировочной части отказа в предостав

лении информации О. Баранов пишет: «в случае, если 
испрашиваемая Вами информация затрагивает ка
кие-либо права, свободы, законные интересы кого- 
либо из жителей города Мегиона, они могут обратить
ся в органы местного самоуправления для разреше
ния. вопроса по существу». И снова хочется спросить: 
ну и что? Да, жители могут к вам обратиться. А ещё к 
вам может обратиться редакция или отдельные жур
налисты. Причём мотивы нашего обращения с запро
сом вообще не должны никого волновать! Затрагива
ет запрашиваемая информация права и свободы ка
кого-то конкретного человека или нет, вы обязаны её 
предоставить. Журналист так же, как и редакция, не 
бязан обосновывать необходимость получения им 

..нформации, за исключением запроса информации 
с ограниченным доступом (в соответствии со ст. 12 
Ф З «Об информации, информатизации и защите ин
формации»),

«Глава города Мегиона, Дума города Мегиона, вы
полняя свою обязанность по обеспечению получения 
гражданами полной и достоверной информации о де
ятельности органов местного самоуправления, - со
общает нам господин Баранов, - ведут работу непос
редственно с жителями города как путем предостав
ления устной информации, так и письменных разъяс
нений о деятельности органов местного самоуправ
ления, сообщают сведения в муниципальных сред
ствах массовой информации, обеспечивают доступ 
гражданам к информации, в том числе о деятельнос
ти органов местного самоуправления, путем реали
зации своих полномочий по библиотечному обслужи
ванию населения». (Конец цитаты). Мы рады за всех 
этих людей -  от депутата и мэра до библиотекаря, - 
большое им человеческое спасибо от тех, кто полу
чил с их помощью то, чего хотел! Но в который раз хо
чется спросить: при чём тут наш запрос?

О. Баранов обращает внимание редакции на то, что 
«Закон РФ «О средствах массовой информации» пря
мо не устанавливает ответственность средств массо
вой информации за несоответствие действительнос
ти публикуемых ими сведений, в то время как законо
дательством о муниципальной службе предусмотре
на ответственность должностных лиц местного само
управления, в связи с чем необходимо учитывать, что 
гражданин, обращаясь за информацией в органы ме
стного самоуправления, вправе получить не только 
достоверную информацию, но и в письменной фор
ме, официальный, профессионально подготовленный 
ответ на конкретный вопрос. ...Кроме того, админис
трацией города Мегиона принимаются конкретные

меры по защите прав и законных интересов жителя 
города, обратившегося с вопросом».

Напомню, что бумага, из которой взята эта цита
та, сама является не чем иным, как ответом на вопрос 
о возможности получения информации по выполне
нию и финансированию целевых программ. Ответом, 
подписанным муниципальным служащим. То есть - 
должностным лицом, одними из основных принципов 
в работе которого являются, согласно закону, прин
ципы профессионализма и компетентности, ответ
ственности за неисполнение или ненадлежащее ис
полнение своих должностных обязанностей. (Мы сно
ва цитируем ваше письмо, господин Баранов! - Ред.). 
Насколько компетентно и профессионально нам от
ветили -  судить вам, уважаемый читатель. Аргумен
ты «отказников», равно как и свои контраргументы, мы 
уже изложили. Ответственность средств массовой ин
формации за несоответствие действительности пуб
ликуемых ими сведений предусмотрена именно теми 
законодательными актами, которыми она и должна 
быть предусмотрена: административным, гражданс
ким и уголовным кодексами РФ. А в ст. 57 закона о 
СМИ даётся исчерпывающий перечень случаев, ког
да СМИ освобождается от ответственности. Во всех 
остальных случаях средства массовой информации 
отвечает за достоверность того, что доносит до ауди
тории, по всей строгости закона.

4. В ЗАКЛЮЧЕНИЕ - О «КОНКРЕТНЫХ МЕРАХ»
Воспроизвести полностью экскурс в законодатель

ство о муниципальной службе, содержащийся в пись
ме начальника юридического отдела, нам не позволя
ет газетная площадь. Да в этом и нет особой необхо
димости -  за набором цитат о профессионализме и от
ветственности чиновников следует приведённый выше 
вывод о том, что средства массовой информации, в том 
числе и га
зета «Голос 
М егиона» , 
не могут в 
п о л н о й  
мере обес
печить реа- 
л и з а ц и ю 
конституци
онных прав 
граждан на 
получение  
д о с т о в е р 
ной инфор
мации о сво
их правах, 
с в о б о д а х , 
обязаннос
тях. Если бы 
это было ча
стное мне
ние госпо
дина Бара
нова -  да 
ради Бога!
Д у м а й т е ,  
что хотите.
Как говорит
ся, собака 
лает, кара
ван идёт! Но
такая оценка деятельности журналистов по какой-то 
непостижимой для непосвящённых логике стала аргу
ментом для отказа выполнить требования закона -  от
ветить на запрос редакции. Получается что-то наподо
бие: «Мы вам информацию не дадим, потому что вы 
всё равно людям не сможете помочь, а мы лучше зна
ем, как это делать». Близкий перевод с юридического 
на русский, Олег Николаевич?

Мы уже судились с администрацией в бытность 
главой города Анатолия Чепайкина -  ровно полгода 
назад. Это был прецедент -  впервые на территории 
не только ХМАО, но также ЯНАО и юга Тюменской об
ласти газета обжаловала в суде действия админист
рации! Судились мы по тому же поводу -  отказу в пре
доставлении информации по запросам. Только рань
ше отказывали разные люди, теперь -  один, Олег Ни
колаевич Баранов. Он просто меняет даты в «забитом» 
в компьютер тексте и отправляет нам очередной «мо
тивированный ответ».

В прошлый раз суд мы выиграли, уверены, что так 
будет и на этот раз.

Мы не случайно не спешили жаловаться в ком
петентные органы -  суд и прокуратуру. Главный ре
дактор «Голоса Мегиона» Оксана Шестакова пуб
лично, на брифинге, обратилась к исполняющему 
обязанности главы города В. Танкееву с просьбой 
разобраться, почему нам не предоставляют инфор
мацию. Вячеслав Михайлович сказал, что мы всё по
лучим. Было это 12 декабря, в день Конституции РФ. 
Но до сих пор, кроме ответов господина Баранова, 
в адрес редакции ничего не поступило. Поэтому хо
чется обратиться к В. Танкееву: Вячеслав Михайло
вич, вы ведь в курсе того, что происходит, так, мо
жет, пора принимать те самые конкретные меры? 
Не забывайте, что закон установил для муниципаль
ных служащих ХМАО и такие принципы в их деятель
ности, как гласность и законность. В последнее вре
мя вы много говорите о необходимости налажива
ния эффективного диалога между властью и наро
дом в городе Мегионе. Вы считаете, что независи
мые средства массовой информации не должны 
участвовать в этом процессе? По-вашему, мы -  
лишний инструмент в деле формирования обратной 
связи между гражданами и администрацией горо
да? Руководитель рангом повыше -  Президент РФ 
Владимир Путин (кстати, юрист по образованию) -1 
считает иначе: «Свободная пресса - важнейший га
рант необратимости демократического курса нашей 
страны. Поэтому российские журналисты по праву 
представляют одну из самых значимых, авторитет
ных и ответственных профессий».

В местной администрации продолжает доминиро
вать точка зрения, восходящая к идеологии и тотали
тарному мышлению советских лет, что пресса и власть 
делают одно общее дело, лишь усовершенствуя при

емы и методы. Нет, господа чиновники, функции и за
дачи власти и прессы на муниципальном уровне дол
жны различаться отчетливо и недвусмысленно. Зада
ча власти - рулить кораблем местного сообщества, за
дача прессы - оценивать качество рулевых, обеспе
чивая судну стабильность и устойчивость в бурном 
океане экономических, политических и общественных 
проблем. Вместо этого вы пытаетесь выстроить из 
прессы свой фундамент, лишая ее возможности осу
ществлять свои общественные функции, не создавая 
для нее благоприятной обстановки и климата. Хотим 
напомнить господину Баранову, что мегионцы -  не 
стадо баранов. А господину Танкееву, что СМИ -  не 
посох в руках пастуха-мэра. И если кто-то что-то все
ми силами пытается скрыть от людей, то они прекрас
но понимают, почему это происходит.

Андрей Бондарев
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«ЭКСТРИМ» СТАНЕТ
МАССОВЫМ?С сообщениями о перспективах развития 

технических и экстремальных видов спорта 
перед членами совета выступили сразу 
несколько человек. Почти в каждом выступ
лении звучало неподдельное стремление 
обеспечить мегионским подросткам и мо
лодёжи максимально широкий выбор для 
активного отдыха и занятий спортом. А вот 
выбор приоритетов на этом пути оказался 
вопросом далеко не простым.

МОТОСПОРТ -  стоит ли 
«ОВЧИНКА» ВЫДЕЛКИ?

Вадим Носулько, руководитель местного 
мотоклуба и большой энтузиаст мотоцик
летного спорта, рассказал о насущных 
проблемах, стоящих на пути развития в го
роде таких видов, как картинг и мотокросс. 
Проблемы эти не новы: отсутствие подхо
дящего помещения и отсутствие денег -  
на мотоциклы, карты, запчасти, снаряже
ние, зарплату тренерам и другие нужды. 
По словам Носулько, мотоспорт пользует
ся высокой популярностью среди подро
стков. За 10 лет существования клуба «Ме- 
гаМотоСпорт» через него прошло более 
700 ребят. Мотоциклисты сами, без при
влечения бюджетных денег, сумели пост
роить на месте бывшей свалки одну из 
лучших в России (!) мототрасс, на которой 
проводятся соревнования. Уровнем - 
вплоть до федерального. Некоторые пар
ни осваивают премудрости мотокросса 
очень быстро -  буквально после 2-3 лет 
подготовки могут на равных соревновать
ся с мастерами спорта. Есть и свои «звёз
ды» - например, 18-летний Никита Сыро- 
ежкин, севший на мотоцикл в 6 лет и гото
вый сегодня выступать на российских со
ревнованиях. Сейчас в мотокпубе посто
янно занимаются около 40 подростков. А 
могло бы заниматься, по утверждению 
тренера, в 3 раза больше -  до 120 чело
век. Не считая двух мотоциклов отече
ственного производства, купленных ещё в 
1987 году, основной «закуп» техники для 
нужд кроссменов проводился в 1998 году 
при поддержке нефтяников. Мотоциклы 
эти на сегодня, как говорится, морально и 
материально устарели. На них можно изу
чать те или иные механизмы и отрабаты
вать устранение неполадок. Для серьёз
ных соревнований они не годятся. Нынеш
ним летом городская администрация за
купила 8 новых машин и передала их в эк
сплуатацию спортсменам. Но этого, по 
мнению Вадима Носулько, недостаточно. 
Картинг вообще перестал практиковаться 
и развиваться в последние годы. Причина 
та же -  отсутствие материально-техничес

кой базы. Тренер уверен, что технические 
виды спорта и, прежде всего, мотокросс 
и картинг можно и нужно развивать. Для 
этого мотоклубу необходимо разместить
ся на новых площадях -  сейчас он «пропи
сан» в приспособленном помещении, при
обрести всё необходимое и взять на ра
боту нужных специалистов в порядке и на 
условиях, существующих для детско-юно
шеских спортивных школ. Для осуществ
ления этих планов на будущий год, по рас
чётам Носулько, потребуется более 11 
млн. рублей (из них 4 миллиона -  фонд 
оплаты труда).
Звучала на заседании и другая цифра, яко
бы указанная в смете, отправленной на рас
смотрение в администрацию -  13 милли
онов. Возьмём среднее значение -12  млн. 
рублей. Получается, по 100 000 рублей в год 
на каждого из 120-ти детей, которых обеща
ют занять мотоспортом. Прямо скажем, не
дешёвое удовольствие. Интересно, как раз
вивают технические виды спорта где-ни
будь в Ульяновской или Курганской облас
тях, в городах с многократно меньшими, чем 
наш, бюджетами? А ведь развивают...

В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ
Однако тема экономии казённых средств 
оказалась несколько «выпадающей» из по
вестки дня -  обсуждать, к примеру, отно
сительно малобюджетный лыжный спорт 
поначалу никто не собирался. Все высту
павшие не пытались отрицать, что реали
зация их предложений -дело затратное. Но 
уверяли, что когда речь идёт о том, чтобы 
создать детям наибольшие возможности 
выбрать себе вид спорта по душе, можно 
и потратиться.
Вслед за мотокроссом настал черёд «эк
стремальных» видов: парашютного спорта, 
пейнтбола, дайвинга (погружения с аква
лангом и подводное плавание), рафтинга 
(сплав по горным рекам на надувных пло
тах и катамаранах) и прочих «-ингов». 
Директор центра гражданского и военно- 
патриотического воспитания молодёжи 
«Форпост» Олег Рожков предложил подхо
дить к решению проблемы системно. По 
его мнению, развитие спорта должно ве
стись на базе уже имеющихся наработок 
и -  обязательно - в контексте создания 
единой системы патриотического воспи
тания. Базой для дальнейшего развития 
технических видов может стать действу
ющий авиационно-технический центр и 
авиационно-спортивный клуб «Икар», эк
стремальных и военно-прикладных -  
ЦГиВПВМ «Форпост». В условиях острой 
нехватки спортивных сооружений в горо
де (обеспеченность ими населения со
гласно нормативам составляет менее 
50%), по мнению О. Рожкова, необходимо 
строительство в центре города нового со
временного центра патриотического вос
питания, поскольку тот же «Форпост» на
ходится в приспособленном помещении. 
В новом сооружении можно предусмот
реть современный тир, зал для занятия 
рукопашным боем, бассейн с водолазной 
башней, беговую дорожку, площадку для 
пейнтбола и многое другое. Рядом непло
хо было бы оборудовать спортивный горо
док, полосу препятствий и помещение 
казарменного типа для проведения заня
тий с допризывной молодёжью. Говоря о 
путях ликвидации дефицита в спортивных 
сооружениях, докладчик отметил, что не 
нужно в этом вопросе полагаться исклю
чительно на местный бюджет. Стоит, к 
примеру, проработать вопрос о передаче 
законсервированного нефтяниками 
объекта -  бывшего теннисного корта за 
«МеКаМинефть» -  на баланс города. И 
вообще стараться решать проблемы раз
вития спорта и пропаганды здорового об

раза жизни сообща, всем миром. Тому или 
иному спортивному клубу, объединению 
необходимо не «перетягивать одеяло на 
себя» при дележе «бюджетного пирога», а 
ставить во главу угла интересы тех, для 
кого проводится эта работа.
Олег Рожков с большим энтузиазмом и 
нескрываемой гордостью рассказывал о 
достижениях местных спортсменов-пара- 
шютистов, налаженных связях с подразде
лениями морской пехоты черноморского 
флота (для которых подводное плавание 
-  неотъемлемая часть боевой подготов
ки), возможностях водного туризма и 
сплава на катамаранах по горным рекам 
Урала и Алтая. А также - других проектах 
по развитию таких, пока экзотических для 
нашего города видов спорта, как, напри
мер, горные лыжи.

ЗАМЕТКИ ПО ПОВОДУ
Как ни пытались члены Совета председа
телей общественных организаций чётко 
следовать предложенной им повестке дня, 
обсуждать исключительно технические и 
экстремальные виды спорта у них не по
лучилось. И действительно -  задача муни
ципалитета, прежде всего - развивать 
массовый спорт. А рафтинг или дайвинг к 
таковому отнести довольно трудно. И су
дить о возможности и целесообразности 
вложения бюджетных средств в эти виды 
можно, только чётко представляя ситуа
цию в развитии «традиционных» спортив
ных дисциплин. Ведь в Мегионе около 15 
тысяч детей и подростков, и альтернати
ва типа -«кого лучше подготовить - 100 
лыжников или 10 мотоциклистов?» - натал
кивает на размышления. Конечно, нельзя 
не учитывать стремления пацанов зани
маться мотокроссом или жажду острых 
ощущений, которую испытывают подрос
тки, влюблённые в рафтинг, скалолазание 
или парашютный спорт. Но, согласитесь, 
если где-нибудь в Североуральске или в 
Бийске развитие видов, связанных со 
сплавом по горным рекам, выглядит со
вершенно естественным, то наши природ
ные условия больше подходят для тех же 
лыж или биатлона. И совершенно спра
ведливо говорили некоторые выступав
шие о незаслуженно забытых видах 
спорта, которые раньше гораздо активнее 
культивировались в Мегионе. Наличие 
возможности выбрать занятие по душе - 
это прекрасно. Кто-то не понимает скейт
бордистов, а кто-то терпеть не может бас
кетбол, не понимая глобального смысла 
закидывания мячика в корзинку. Но стоит 
ли развивать новые и весьма затратные

виды, когда привычные и уже приживши
еся на местной почве виды доступны да
леко не для всех желающих?
Один из путей решения этой проблемы -  
привлечение для нужд «технарей» и «экст- 
ремалов» внебюджетного финансирования. 
Тем более, что тот же дайвинг интересен не 
только подросткам, но и взрослым. И, по 
словам Олега Рожкова, выдача междуна
родных сертификатов по этому виду может 
быть поставлена на коммерческую основу.
На заседании прозвучала информация о 
том, что до 70% спортивных программ в со
седнем Лангепасе финансируются нефтя
никами! У нас же участие градообразующе
го предприятия в этих вопросах пока оста
ётся весьма скромным. Может быть, о б щ ^ *  
ственности стоит активнее работать по np i^ V 
влечению внимания к нуждам спортсменогТ
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развитию спорта. Так, в течение ближай 
ших нескольких лет в нашем городе пл 
нируется за счёт средств вышестояадт 
бюджетов построить сразу 6 спортивных 
комплексов -  3 универсальных (для заня
тий игровыми видами спорта), 2 бассей
на и 1 крытый футбольный корт! Одно из 
этих сооружений и могло бы стать «базо
вым», согласно предложениям директора 
«Форпоста». Но и это не решит всех про
блем. Тот же АСК «Икар» скоро может ли
шиться своей площадки для занятий пара
шютным спортом -  на территории аэро
дрома «Западный», согласно генплану за
стройки города, будут воздвигнуты новые 
здания и сооружения. А ведь «Икар» под
готовил за 8 лет своего существования 
около 1000 юных спортсменов-парашюти- 
стов! Этот клуб -  достояние всего города, 
которым мы по праву гордимся.
Проблем, конечно, много, и все их не ре
шить в одночасье. Одно из главных усло
вий для их решения -  наладить непрерыв
ный и эффективный диалог власти с наро
дом, с представителями общественных 
объединений, трудовыми коллективами.
На примере взаимодействия Координаци
онного совета с нынешним руководством 
города пока, к сожалению, рано говорить 
о наличии такой обратной связи. По сло
вам и. о. главы города Вячеслава Танкее- 
ва, после августовского заседания, посвя
щённого проблемам наркомании, он так и 
не дождался от членов совета конкретных 
предложений. Сами общественники ут
верждают, что отправляли в администра
цию соответствующий документ. Выходит, 
бумага затерялась где-то на пути в каби
нет господина Танкеева...

Иван Снегирёв
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человек дела 'Щ
ствовал в международной парашютной 
экспедиции на Северный полюс, совер
шил прыжок на «купол мира».

Некоторое время Олег Васильевич 
работал инструктором по парашютному 
спорту в г. Стрежевом. Однажды, когда 
он привез ребят из Стрежевого на сорев
нования в Мегион, ему предложили ос
таться в нашем городе, поработать ин
структором АСК «Икар» по парашютно- 
десантной подготовке. Олег Васильевич 
с радостью принял это приглашение, по
скольку в Мегионе есть специализиро
ванный аэродром для парашютистов, да 
и город ему очень понравился. Через 
полгода О.В. Рожкову предложили воз
главить Центр допризывной подготовки 
молодежи «Форпост». Центр был создан 
30 мая 2003 года. По инициативе Олега 
Васильевича Центру было присвоено по
четное звание имени героя России май
ора А.В. Доставалова. Руководитель цен
тра сам встретился с родителями погиб
шего героя и сообщил им об этом.

Становление «Форпоста» нельзя на
звать беспроблемным. Почти год наш 
Центр работал, не имея собственного 
помещения, мы делили подвал с клубом 
участников боевых действий в Чечне

юность -  ведь они в то далекое время 
были такими же. А молодые люди, воз
можно, спрашивали себя, а готовы ли они 
вот так же надеть гимнастерки и встать 
на защиту Родины.

Жизнь не стоит на месте, «Форпост» 
растет и развивается. У Олега Василье
вича много интересных идей и планов, 
которые обязательно будут реализова
ны. Необходимо добиться, чтобы в на
шем городе было построено специали
зированное спортивное здание для Цен
тра гражданского и военно-патриоти
ческого воспитания молодежи, создана 
загородная учебно-тренировочная база, 
где мальчишки и девчонки могли бы за
ниматься различными военно-приклад
ными и экстремальными видами спорта. 
Необходимо, чтобы в каждой школе 
были тир, полоса препятствий, спортив
ный городок, отдельный, хорошо обору
дованный кабинет ОБЖ и многое другое. 
Чтобы в сознании каждого юного жите
ля Мегиона закрепилось: что он являет
ся гражданином и патриотом своего 
родного города, своей страны, что от 
каждого из нас зависит, какими будут 
наш город и вся Россия в будущем.

Я очень рада, что в нашем городе со-

ВОСПИТАТЬ МАЛЬЧИШЕК
'ПАТРИОТАМИ это по силам лишь энтузиасту

В центре гражданского и военно-пат
риотического воспитания молодежи 
«Форпост» я занимаюсь уже третий год, 
пришла сюда вскоре после открытия. О 
«Форпосте», основное направление ра
боты которого -  подготовка допризыв
ной молодежи к армейской службе, в 
последнее время много говорят и пишут, 
работа коллектива получила заслужен
ное признание. Но я хочу рассказать о на
шем директоре - Олеге Васильевиче 
Рожкове, которого, конечно же, можно 
назвать человеком дела. Патриотическое 
воспитание молодежи -  это его призва
ние. Да и жизненный путь Олега Василь
евича - хороший пример для мальчишек.

Олег Рожков вырос в деревне, в 30 км 
от г. Томска, где была только начальная 
школа, и не было даже маленького спорт-

|Ьала. Олегу очень хотелось заниматься 
I  портом, чтобы стать сильным и вынос
ливым. Он нашел в Томске секцию бокса 
и ездил на тренировки четыре раза в не
делю, стараясь не пропустить ни одной 
из них. Порой, задержавшись на заняти
ях, опаздывал на рейсовый автобус и до
бирался домой, на попутках.

Олег сознательно готовил себя к 
службе в армии, очень хотел попасть в 
элитные воздушно-десантные войска. 
Это стремление стало еще сильнее пос
ле просмотра фильма про десантников 
«В зоне особого внимания».

Когда пришло время призыва, Олег 
попросил в военкомате записать его в 
ВДВ. В эти войска предпочитали наби
рать ребят, которые уже прыгали с па
рашютом. У Рожкова такого опыта не 
было, но все-таки ему повезло - вклю
чили в состав десантников.

13 ноября 1982 года, когда подраз
деление новобранцев, еще не успевших 
принять присягу, выполняло второй 
прыжок, один из ребят разбился. Олега 
потрясла эта трагедия, он сам мог ока
заться на месте погибшего парня. Но 
после этого юноша не изменил своей 
привязанности к небу, а сделал для себя 
вывод, что парашютный спорт -  это 
очень серьезно, и заниматься подготов
кой к прыжкам нужно основательно.

После армейской службы Олег Васи
льевич работал водителем на севере 
Томской области. Через четыре года 

после увольнения в запас 
он узнал, что в Томске есть 
аэроклуб, который прово
дит набор спортсменов-па- 
рашютистов в возрасте от 
15 до 23 лет. Ему уже испол
нилось 23 года, и это был 
последний шанс вновь ока
заться в небе, испытать 
волнующее чувство полета. 
Из 120 человек, пожелав
ших вступить в этот клуб, 
отобрали только 33. Среди 
счастливчиков,показавших 
при конкурсном отборе 
наилучшие результаты, 
был и Олег Рожков.

Занимаясь в аэроклубе, 
Олег Васильевич постоянно 
участвовал в соревновани
ях, совершенствуя мастер
ство парашютиста. 10 авгу
ста 1991 года он стал рекор
дсменом по выносливости 
среди российских парашю
тистов. За 7 часов стартово
го времени он совершил 76 
прыжков с парашютом.

Всего за плечами О.В. 
Рожкова более 3000 прыж
ков с парашютом. Он уча-

Олег Рожков

«Поворот». Затем произошло объе
динение «Форпоста» с военно- 
спортивным клубом «Богатырь», и 
Центр продолжил работу в подваль
ном помещении этого клуба. Снова 
переезд - и нашим новым зданием 
стало помещение бывшего детско
го сада «Журавушка», где мы нахо
димся и по сей день. Чтобы начать 
занятия, пришлось своими силами 
сделать ремонт. Спонсорскую по
мощь в капитальном ремонте ком
наты, где мы разметили «Музей бо
евой славы», оказало предприятие 
«Мегионжилстрой». Директору Ста
ниславу Васильевичу Зайцеву ог
ромное спасибо за это от всех ре
бят.

Летом 2004 года Олег Василье
вич Рожков возглавил военно- 
спортивную смену в лагере «Бухта 
Лазурная». Это позволило ему нала
дить связи с клубами из других го
родов ХМАО. Это ВПК «Росич» г. Радуж
ный, ВПК «Возрождение» г. Когалым, 
ВСК «Десантник» г. Стрежевой и многие 
другие.

Работа, проводимая в «Форпосте», 
дала свои результаты. Если в 2003 г. ко
манда МОУ СОШ №4, став победителем 
городского этапа военно-спортивной 
игры «Орленок», на зональном этапе в г. 
Радужном заняла последнее место, то 
уже в 2004 году команда г. Мегиона ста
ла призером зонального и финального 
этапов военно-спортивных игр «Зарни
ца» и «Орленок». А в 2005 году в нашем 
городе (впервые!) проводилась окружная 
спартакиада допризывной молодежи, 
затем зональный этап военно-спортив
ной игры «Зарница» и одновременно фи
налы окружных военно-спортивных игр 
«Зарница» и «Орленок», в которых пер
вое место завоевала команда Центра 
«Форпост», а второе место команда МОУ 
№5 «Гимназия» г. Мегион.

Из всех мероприятий уходящего года 
самым ярким было участие курсантов 
«Форпоста» в праздновании Дня Победы. 
Целый взвод курсантов Центра был одет 
в форму образца 1943 г., и у каждого был 
макет оружия того времени. Мальчишки 
и девчонки с гордостью прошли торже
ственным маршем на праздничном пара
де в честь 60-ой годовщины великой По
беды. Весь город впервые увидел, каки
ми уходили на фронт наши деды и пра
деды. Ветераны вспоминали свою

здан такой Центр, что уделяется внима
ние воспитанию патриотизма. И что у 
нашего центра именно такой директор. 
Да, Олег Васильевич Рожков -  человек 
дела. Он не пасует перед трудностями и 
всегда добивается поставленной цели. 
Все, что есть в его характере -  мужество, 
решительность, целеустремленность - 
онстарается вложить и в сердца воспи
танников, приводя примеры из своей, 
богатой опытом жизни. «Если не я, то кто 
поможет мальчишкам вырасти настоя
щими мужчинами, стать настоящими за
щитниками Родины?»- говорит он.

Олег Васильевич женат. Елена Нико
лаевна работает тренером в нашем цен
тре. Она мастер спорта СССР по пара
шютному многоборью (бег, плавание, 
стрельба и прыжки на точность призем
ления), совершила более 2500 прыжков 
с парашютом. Дочке Валерии 11 лет, она 
занимается художественной гимнасти
кой, учится в 5 классе МОУ №5 «Гимна
зия», сыну -  Георгию (мы зовем его Жо
рик), 6 лет, занимается акробатикой в СК 
«Олимп», вместе с папой погружается с 
аквалангом в бассейне, катается на гор
ных лыжах, летом ездит в военно- 
спортивный лагерь, организованный 
нашим Центром. Олег Васильевич гово
рит, что дети должны, в первую очередь, 
воспитываться на примере собственных 
родителей. Жить надо так, чтобы детям 
не было стыдно за своих родителей, а 
родителям -  за своих детей.

Ольга Рассова
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Заработаем сами!
В начале ноября муниципальное молодежное учреждение «Старт» отмечало свой десятилетний  
юбилей. Работники предприятия получили огромное количество благодарностей от организаций, 
которые охотно сотрудничают о молодежью. Их в нашем городе насчитывается около сорока.

Десять лет назад, когда «Старт» только 
начинал свою деятельность, желающих зара
ботать было немного, но за последние не
сколько лет ситуация сильно изменилась. 
Ежемесячно рабочего места ожидают около

70 человек, стремящихся помочь своей се 
мье или получить деньги на карманные рас
ходы. Заработная плата подростка составля
ет 1775 рублей. Но те ребята, которые хоро
шо работают, не опаздывают и не прогулива
ют, получают в качестве поощрения разовую 
материальную помощь, которая составляет 
625 рублей.

- К сожалению, на сегодняшний день со

«Стартом» сотрудничают, в основном, бю д
жетные организации, - поясняет директор 
молодежного центра Виктор Николаевич Ха- 
щенко. - Хотелось бы, чтобы и промышлен
ные предприятия трудоустраивали подрост

ков, так как молодежная организация не м о
жет обеспечить рабочими местами всех же
лающих.

За все время существования «Старт» помог 
с трудоустройством более 21000 подростков. 
За год работой обеспечиваются около двух 
тысяч юношей и девушек. Период их трудовой 
деятельности колеблется от месяца до двух. 
Работа идет по следующей схеме: молодежное

учреждение заключает договоры с предприя
тиями и направляет туда на временное трудо
устройство школьников от четырнадцати до во
семнадцати лет. Подростки работают ежеднев
но, небольшими бригадами по два-три челове
ка, под присмотром мастера. За два пропуска 
и выговор молодого работника увольняют. По
мимо посещаемости контролируется качество 
работы. Эти условия приучают юношей и деву
шек к трудовой дисциплине. Отработав два 
месяца, подросток увольняется, и на его м ес
то берут другого человека. Преимущество при 
получении рабочего места имеют дети из ма
лоимущих, многодетных и неполных семей. В 
учебный период трудовой день подростков от 
четырнадцати до шестнадцати лет составляет 
два с  половиной часа. От шестнадцати до во
семнадцати -  три с половиной. Во время кани
кул он заметно увеличивается и составляет от 
пяти до семи часов.

- Летом, когда дети заняты практически 
целый день, - продолжает Виктор Николаевич-, 
мы обеспечиваем их трехразовым питанием 
и организовываем досуг, возим ребят на кон
церты, базы отдыха, три'раза отмечали окон
чание трудовой смены  в развлекательном 
комплексе «Макси». В данный момент моло
дежное учреждение «Старт» ведет работу 
только с подростками до восемнадцати лет, но 
в будущем мы планируем трудоустраивать мо
лодежь до тридцати лет. Их заработная плата 
будет зависеть от выпускаемой продукции. 
Чем больше будет производительность тако
го работника, тем больше наше предприятие 
ему заплатит. Кроме того, при заключении до
говора с ЦЗН этим работникам будет выпла
чиваться материальная поддержка.

Кроме трудоустройства молодежное уч
реждение содействует ребятам и в других 
направлениях. На базе «Старта» работает

клуб бардовской песни, который пользуется 
большой популярностью. В клубе собирают
ся не только дети, уже имеющие навыки игры, 
но и те, кто только желает научиться. При этом 
не важно, работает подросток в этой органи
зации или нет, там рады видеть всех. На се 
годняшний день этот клуб очень востребо
ван и уже с трудом вмещает всех желающих. 
Туристическое направление, которое также 
работает, при «Старте» пользуется не мень
шей популярностью.

На сегодняшний день работники моло
дежной организации уже многого добились, 
но, тем не менее, не собираются останавли
ваться на достигнутом.

- Мы возродили работу швейного цеха, 
который обеспечивал швейной продукцией 
практически все бюджетные организации, - 
рассказывает Виктор Николаевич. - К сожа
лению, оборудование уже очень старое, но 
мы постепенно будем его обновлять. В бли
жайшем будущем собираемся возродить сту
денческие стройотряды. Первый отряд пла
нируем организовать будущей весной. У нас 
уже есть договоренность с  администрацией 
города и с  отделом капитального строитель
ства. Они обещали предоставить нам опре
деленный объем работ. Хотелось бы возоб
новить производство тротуарной плитки, ко
торое сейчас пока приостановлено. В еснав  
планируем организовать специальный о т р г Я  
чтобы помогать по хозяйству малоимущ им 
пенсионерам. Люди преклонного возраста, 
которые нуждаются в помощ и, уже сейчас 
могут обращаться в «Старт», чтобы мы зна
ли, какие проблемы существуют у поколения, 
и рассчитывали собственные силы.

Мария Титова

'ДЕЖИ
Традиции

Свет мои, зепкальие, 
скажи...
Следом  за новогодними праздниками идут рождественские. Д евуш 
ки и юноши издавна хотели заглянуть в свое будущ ее и поэтому при
думы вали всевозможные гадания. Наилучшим временем  для этого  
считался Рождественский Сочельник, то есть ночь с ш естого на седь
мое января. Гадали обычно поздно вечером или ночью, так как этот  
обряд требует полной тишины.

ГАДАНИЕ НА ЗЕРКАЛЕ
Есть несколько видов гадания на зер

кале.
• В темной комнате ставят на стол 

зеркало, а перед ним -  зажженную све
чу. Гадающая девушка смотрит через 
свечу в зеркало, где и видит своего су
женого. Когда она скажет: «Чур меня», - 
видение исчезнет.

■ Ставят два зеркала одно противдру- 
гого так, чтобы гадающая находилась 
между ними. Перед зеркалом, которое 
находится к ней лицом, ставят две за
жженные свечи. Вокруг себя девушка 
очерчивает круг зажженною лучинкою и 
начинает внимательно вглядываться в 
поставленное перед собой зеркало. Тут 
непременно покажется суженый, кото
рый будет глядеть через плечо девуш
ки. Нужно вовремя зачураться и ни в 
коем случае не оглядываться.

Время этого гадания определить 
нельзя. Можно просидеть далеко за пол
ночь -  и ничего не увидеть. Говорят, что

перед видением зеркало тускнеет, и 
свечи тоже теряют свой первоначаль
ный свет, вот тут-то и надо вниматель
но смотреть.

ОКЛИЧКА ПРОХОЖИХ
Девушки вечером или ночью выхо

дят на улицу и у первого встречного 
мужчины спрашивают, как его зовут. 
Такое же имя будет у ее мужа, и красо
ту он будет иметь такую же.

ГАДАНИЕ НА ВОСКЕ
Берется расплавленный воск и вы

ливается в тарелку с холодной водой. 
Там он застывает в какой-то опреде
ленной форме. Затем гадающая де
вушка внимательно разглядывают эту 
форму, пытаясь определить, на что она 
похожа. Что увидит, то ее и ждет в сле
дующем году.

С новый 2006  годом! &

_____________________ ________________ ______ Досуг

Веселитесь от души!
С приближением н о в о г о д н и х  праздников у  нас всё чаще возникают 
мысли о запахе молодой елки, звоне хрустальных бокалов, смехе, 
шутках и подарках. Только ждать праздник надо не сложа руки. Не
обходимо заранее составить план мероприятий, список присутству
ющих на нем, продумать меню и подарки. Ведь именно эта празд
ничная суматоха помогает настроиться  на нужный лад. П оэтому  
предлагаем несколько игр для составления праздничного сценария
и надеемся, что с  ними ваш вечер 
СОЧИНЕНИЕ

Каждому из играющих выдается чис
тый лист бумаги. Игрок в самой верхней 
части пишет вопрос, например: «Какие у 
твоей подружки глаза?». Затем лист за
гибается так, чтобы текст вопроса не был 
виден, а на самом загибе пишется крат
кий вопрос (в данном случае -  «какие?»). 
Лист передается следующему игроку. 
Тот отвечает на верхний вопрос и пишет 
свой, например: «Ядовитые. Кого прино
сят аисты?», загибает лист, подписыва
ет краткий вопрос и отдает его дальше.
И так до тех пор, пока не кончится бума
га. После этого листы разворачиваются. 
Читайте и веселитесь.

БОЯЗНЬ ВЫСОТЫ
Для игры требуется пара парней по

сильнее и несколько добровольцев (же
лательноженского пола). Добровольцы 
выгоняются за дверь и запускаются по 
одному. Вошедшего ставят на стул, за
вязывают глаза и сообщат, что сейчас 
стул будут поднимать, но чтобы не было 
страшно, перед стоящим на стуле ста
новится человек и разрешает положить 
руки себе на голову -  для сохранения 
равновесия. Соль игры в том, что по ко
манде «поднимаем», парни поднимают 
стул на 1 -2 см, а человек, на голове ко
торого лежат руки стоящего на стуле, 
медленно и равномерно приседает. 
Этим создается эффект поднятия стула 
на несколько метров вверх. Когда стул 
поднят на два сантиметра, а помощник 
присел так, что руки стоящего на стуле 
уже не достают до его головы, ведущий 
кричит: «Прыгай». Желательно, чтобы

скучным не будет. |

возле стула не было острых, твердыхет 
бьющихся предметов. Можно подстра
ховать прыгающего со стула (ведь он 
считает, что находится на высоте не
скольких метров).

ФАНТЫ
Старая добрая детская игра. Ведущий 

собирает у всех игроков по одному лич
ному предмету, а затем каждый пишет 
на бумажке какое-нибудь задание. За
тем бумажки собираются, перемешива
ются, и ведущий, не глядя, вытягивает 
сначала чей-либо предмет, а затем за
писку с заданием. Человек, которому 
принадлежит вытащенная вещь, должен 
выполнить задание, написанное на бу
маге. Игра замечательная, но только иг
рокам следует помнить, что им самим 
может попасться собственное задание.

ВОЛШЕБНАЯ ПАЛОЧКА
В разгар праздника, когда хочется 

потанцевать, но просто так двигаться не 
очень интересно, на помощь приходит 
«волшебная палочка». Все желающие 
становятся в круг, включается веселая 
танцевальная музыка, и берется пустая 
бутылка в качестве «волшебной палоч
ки». Один из участников зажимает ее 
между коленями и, совершая танцеваль
ные движения в ритме музыки, переда
ет ее следующему игроку без помощи 
рук. Потом другому участнику и т. д. Луч
ше передавать бутылку в положении, 
когда берущий подходит спиной к пере
дающему. «Палочка» не должна быть 
слишком длинной (максимум 25-30 см), 
иначе будет не интересно.

С новым 2006  годом!
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«Мегпонская пнпипатнва» для создания 
«мегионного настроения»
россиян, мы вправе требовать, чтобы при оп
ределении конкретных направлений вложе
ния средств здесь, у нас дома, учитывали и 
наше мнение -  мнение людей, живущих на
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этой земле. Но с этим президент не спорит,

f OH постепенно создаёт свою схему реализа
ции национальных проектов, и большинство 
глав администраций регионов, а затем горо
дов и посёлков, поэтапно включаются в эту 
работу. Никто не «лезет поперёк батьки в пек
ло», ожидая полной детализации федераль
ного компонента нацпроектов.

Но Вячеславу Михайловичу со товарищи 
ждать никак нельзя. До выборов осталось -  
всего ничего. И, чтобы получить «долгоигра
ющий» информационный повод для предвы
борного пиара, наши чиновники решили про
возгласить себя первопроходцами! Вот как 
преподнесли это участникам акции:

- ...Мы первыми на муниципальном уров- 
_ не начинаем реализовывать инициативы Пре

зидента... Национальные проекты должны 
быть развернуты  в плоскости конкретных 
проблем каждого муниципального образова
ния, в которых лучше кого-либо знают специ
фику родной территории. Сегодня мы закла
дываем основы развития Мегиона и поселка 
Высокий на долгие годы. Формируем родно
му городу уверенное будущее.

Красиво?.Ещ ё бы! Вот только вопрос: с 
чего бы это вдруг руководитель, оказавший
ся у руля лишь благодаря отставке своего 
предшественника, берёт на себя миссию «за
ложить основы развития на долгие годы»? 
Может, предоставить решение этой задачи 
законно избранному мэру, которого город, 
надеюсь, обретёт после 12 марта? Или наши 
догадки верны, и «первопроходческий зуд» и. 
о. как раз и возник по причине предстоящих 
выборов? Лично для меня это очевидно. По
скольку никакое новаторство местных на
чальников на самом деле президенту не тре
буется. Ему нужно, чтобы муниципальные чи
нуши не повышали своё благосостояние за 
счёт проектов по повышению благосостояния 
народа. И чётко выполняли его указания. 
Представьте себе «удивительную» вещь -  ну 
не нуждается Путин в поддержке Танкеева и 
каких-то там гарантиях контроля с его сторо
ны. А «мегионская инициатива» - не более, 
чем мыльный пузырь довольно бездарного в 
своей прямолинейности пиара. Хотите аргу
ментов -  пожалуйста.

ДЕТАЛИ - УЖЕ НЕ ВАЖНЫ
Вот строки из официального пресс-рели

за Комитета по связям с общественностью 
мегионской администрации: «Впервые в Рос
сии руководители муниципалитета и окруж
ной власти, представители общественных 
организаций, деловой элиты и все заинтере
сованные горожане обсудили механизм ис
полнения на муниципальном уровне общена
циональных проектов, инициированных Пре
зидентом РФ, а также гражданского контро
ля за их реализацией.

Во-первых, любой здравомыслящий че
ловек вам скажет, что для такого «прорыва» 
не надо быть семи пядей во лбу. Говоря, что 
для реализации озвученных президентом 
страны проектов необходимо четко скоорди
нировать взаимодействие всех уровней вла
сти в округе, никто Америку не открыл.

Во-вторых, никакого «первенства» в воп
росе адаптации национальных проектов к ус
ловиям того или иного муниципалитета Ме- 
гиону не принадлежит. Вопрос этот в после
дние месяцы активно обсуждается в самых 
разных городах! К примеру, Вячеславу М и
хайловичу Танкееву, как видному на уровне 
Югры функционеру «партии власти» и деле
гату последнего съезда «Единой России» в 
Красноярске, не мешало бы знать, что его 
коллеги по партии уже опередили мегионцев. 
Ещё в конце ноября состоялось заседание 
политического клуба регионального отделе
ния «Единой России» в г. Мурманске. Тема - 
«Национальные проекты: реализация на. му

ниципальном уровне». В начале декабря штаб 
по реализации приоритетных национальных 
проектов образовали депутаты Собрания 
Таймырского Долгано-Ненецкого муници
пального района. Аналогичные вопросы об 
суждались под эгидой полпредовских струк
тур в Томске, Новосибирске и Красноярске.

В-третьих, политклубы, подобные мур
манскому, открываются сейчас во всех реги
онах России, и они помогут «партии власти» 
получать обратную связь от населения .зара
нее обсуждать грядущие реформы. Выстра
ивание системы контроля над национальны
ми проектами через партию "Единая Россия", 
а также то, что для руководства реализацией 
выделяются лично доверенные президенту 
люди, показывает, что президент не доверя
ет существующей схеме власти из-за ее кор
румпированности. С  этим никто не спорит -  
качество нынешней власти «на местах» нашло 
яркую характеристику в послании президен
та Федеральному Собранию. К несчастью для 
Вячеслава Михайловича Танкеева, он в насто
ящее время принадлежит к этой самой влас
ти, одновременно отвечая за идеологию в 
окружном отделении «единороссов». Поэто
му рекламировать контроль над собой со сто
роны соратников ему не с руки -  у мегионцев 
нет иллюзий по поводу эффективности тако
го контроля. А вот тема «наведения мостов» 
между властью и избирателями -  очень даже 
выигрышная. В первую очередь, с позиций 
всё того же предвыборного пиара.

«МОСТОТРЯД-2006»
«Велика была пропасть между прежней 

городской властью и остальным населением. 
Эта конференция послужит своеобразным 
мостом, который восстановит утерянное до
верие, наладит равноправный диалог», - по
жаловался Танкеев и предложил участникам 
конференции сформировать в городе «обще
ственно-экспертный Совет с целью коорди
нации деятельности по осуществлению наци - 
ональных проектов на муниципальном уров
не». Власть обещает включить в него «лиде
ров общественных организаций, специалис
тов городских служб и других авторитетных 
горожан». Своё мнение о том, как это вопло
тится на деле, я пока оставлю при себе. З а 
чем огульно охаивать идею, не нашедшую 
пока своего воплощения на практике? Пока 
же стоит отметить, что на конференции зву
чали призывы участвовать в создании строй
ной системы осуществления национальных 
проектов ко «всем общественным организа
циям, всем  политическим объединениям, 
всем трудовым коллективам и всем предста
вителям бизнеса». При этом на самой кон

ференции не было руководства крупнейших 
промышленных предприятий -  прежде всего 
«Мегионнефтегаза», присутствовали не все 
депутаты, лидеры далеко не всех обществен
ных и профсоюзных организаций. Возможно, 
не пришли даже те, кто хотел -  конференцию 
почему-то провели с утра и в рабочий день. 
Народу "из народа" было и вовсе мало. Не
сколько председателей общественных орга
низаций, учителя, врачи - все при должнос
тях, рядовой интеллигенции -  единицы.

Зато присутствовал обильный «десант» из 
Ханты-Мансийска -  заместители руководите
лей, начальники департаментов и комитетов 
администрации губернатора и правительства 
округа. По официальной версии - их позвали 
в качестве экспертов для анализа проектов 
программ, разработанных на конференции 
«местными». На самом деле - приезд окруж
ных чиновников очень смахивал на демонст
рацию единства административного ресурса 
-  городского и окружного -  на предстоящих 
выборах. Провозглашая самодостаточность 
Мегиона и расхваливая «Мегионскую иници
ативу», они как бы давали понять, что уже не 
бросят мегионских коллег в «беде», как это 
произошло в марте нынешнего года.

Увы, председатель комитета социально- 
политического анализа и общественных свя
зей администрации губернатора Сергей М а
лахов, подводя итог игре мегионцев в соц- 
проекты, вынужден был констатировать: «Во 
многих выступлениях присутствовал ведом
ственный подход, звучала позиция не граж
данина, а чиновника. Программы нуждаются 
в детализации и носят во многом «назывной» 
характер». Но эти слова, разумеется, не по
пали в официальные отчёты о конференции.

Подводя итог, Можно сказать, что цели 
своей организаторы, в общем-то, достигли - 
получилась очень неплохая имитация народ
ной инициативы, "моделирование" демокра
тического процесса. Некая общественность 
выступила с идеей конференции, некто пред
ложил её лозунг, некие участники придумали 
назвать всё это «мегионской инициативой» и 
так далее. Власть якобы подхватила якобы 
свободное творчество якобы народа и пред
ложила ему свои услуги в обустройстве луч
шего будущего.

Но, как верно говорили на конференции, 
словами Россию  не обустроишь. Только д е 
лом! И заниматься этим делом, чтр, опять же, 
справедливо отметил и. о. мэра, нужно там, 
где ты живешь. «Мы живем в Мегионе!» - гор
до произнёс с трибуны В. Танкеев. Я до сих 
пор не могу понять, кого он имел в виду?

Иван Снегирёв

Излом судьбы

▲ЭТО СТРАШНОЕ СЛОВО -  «БАЛОК»
Интересное слово  -  балок. Вряд ли  где-то  ещ е за  пределами  ХМ А О  понимаю т его значение. Я  посмотрела в словаре  
Ожегова, перелистала энциклопедический словарь, но этого  слова не нашла. Счастливые люди, не знаю щ ие, что та
кое балок! И  д а й  им  Бог, никогда с  этим  объектом  не познакомиться воочию. В  М егионе 1700 балков. О громное число  
сем ей  в начале 21 века, прописанных на территории самого  богатого региона самой  богатой страны, вынуждены жить 
в собачьих условиях: нет воды, нет душ а, нет теплого туалета. Сам ое ужасное -  встречать в таких условиях старость. 
Л ю ся  Арсентьевна Лопатюк, не желая примириться с  такой перспективой, стучит во все двери: «Помогите!».
Семья Лопатюк в Мегионе оказалась в ре
зультате катастрофы общемирового масшта
ба. В отличие от абсолютного большинства 
приехавших в разное время в наш город, Л о
патюк не искали ни романтики, ни денег. У них 
в Житомирской области все было очень хо
рошо: свой дом, корова, огород. Люся Арсен
тьевна работала на швейной фабрике. Актив
но участвуя в соцсоревнованиях, постоянно 
выходила победительницей, за что поощря
лась денежными премиями, награждалась 
почетными грамотами. Трудовые достижения 
этой скромной женщины отмечены очень вы
сокой наградой - орденом «Трудового Крас
ного Знамени» III степени. Ее фотография на
ходилась на Доске Почета, а имя было зане
сено в Книгу Почета Коростенской швейной 
фабрики. Орденоносец Л.А. Лопатюк - Вете
ран труда России. Какие еще регалии нужно 
иметь, чтобы доказать - человек отдавал сво
ей Родине все, что только мог? 
Чернобыльская катастрофа перевернула на
лаженную жизнь. Лопатюк, как и тысячи дру
гих людей, проживающих в этой зоне, узна
ли, как велика опасность радиации. Родные, 
близкие и знакомые умирали от последствий 
радиационного облучения. Весь окружающий 
мир стал смертельно опасным: нельзя гулять, 
нельзя есть выращенные своими руками ово
щи и фрукты, нельзя пить молоко от своей 
коровы. Покидая дом, бросая все нажитое 
имущество, старшие Лопатюк думали только 
об одном -  увезти подальше от смертельной 
опасности детей, сыну в то время было 4,5

года, дочери чуть больше. Чернобыль аукнул
ся: некоторое время назад Люся Арсентьев
на пережила две операции и безвозвратно 
потеряла здоровье. А вот дочку и сына убе
речь удалось. Дочка замужем, внук растет. 
Сын работает в «Мегионнефтегазе». 
Восемнадцатый раз семья Лопатюк будет 
отмечать Новый год в крохотном вагончике, 
поделенном пополам занавеской. Первая 
половина балка - одновременно прихожая, 
кухня и гостиная, вторая половина -  спальня. 
Я захожу в помещение и понимаю, что здесь 
нельзя жить. Кстати, к этому же выводу при
шел и «Госсанэпиднадзор», постановив, что 
балок непригоден для проживания.
- Нет-нет, Вы не разувайтесь, - останавли
вает хозяйка, - пол такой холодный, что вода 
застывает.
Впрочем, в конце декабря обстановка в по
мещении еще более-менее сносная. Самое 
ужасное, по словам Люси Арсентьевны, - при
ход весны. Балок стоит в затапливаемой 
зоне, недалеко от конторы «РЭБ-флота». Во 
время паводка, который продолжается пол
тора, а то и два месяца, по «квартире» прихо
дится передвигаться в резиновых сапогах -  
на полу стоит вода, щедро сдобренная см ы 
ваемыми со всей округи нечистотами.
Почти шесть лет семья Лопатюк состоит на 
квартирном учете в соответствии со ст. 14 
Закона РФ  от 15.05.1991 г. №1244-1 «О со 
циальной защ ите граждан, подвергшихся 
воздействию радиации вследствие катастро
фы на Чернобыльской АЭС».

Закон гарантирует беженцам из зоны пораже
ния одноразовое бесплатное обеспечение, 
независимо от времени постоянного прожи
вания в данном населенном пункте, благоуст
роенной жилой площадью в течение трех ме
сяцев со дня подачи заявления при условии 
признания их нуждающимися в улучшении 
жилищных условий. В данном случае с момен
та подачи заявления прошло почти пять лет. 
Люся Арсентьевна делает все, чтобы при
влечь внимание властей к своей больной про
блеме. Пишет письма в разные инстанции, 
приглашает в свой вагончик самых разных 
чиновников. Писем и отписок на них уже на
копилось изрядно -  в общей сложности 66 
бумажек, работников муниципалитета в ва
гончике тоже побывало немало. Приходят 
деловые, уверенные в себе мужчины и дают 
несчастной женщине «мудрые» советы. Один 
сказал, что вагончик нужно поднять, чтоб не 
затапливало, второй посоветовал вокруг бал
ка снег расчищать -  воды меньше будет (его 
теща в деревне именно так поступает), тре
тий, покачав головой, выразил что-то вроде 
соболезнования и развел руками:
- Что поделаешь, это ваше жилье до конца 
жизни, берегите его, укрепляйте.
Все трое -  весьма известные и влиятельные 
в городе люди.
Железный вагончик родом из шестидесятых, 
ровесник мегионской геологоразведочной 
экспедиции. Он настолько стар, что попытка 
его как-то преобразовывать чревата необра
тимыми последствиями, ветеран просто рас

сыплется на составные части.
Люся Арсентьевна за последние месяцы  
дважды побывала на приеме у и.о. главы г. 
Мегиона В.М. Танкеева. После первого раза 
ей предложили 17-ти метровую комнату в 
общежитии (на троих человек!), после второ
го посещения вышла из кабинета в слезах. 
Говорит, что услышала то, что никак не ожи
дала. Общалась и со всеми приезжающими 
сюда в последние месяцы окружными чинов
никами, но пока безрезультатно.
Сочувствие и реальную поддержку она нашла 
только у депутата А.А. Кобзева, к которому 
обратилась несколько дней назад. Александр 
Алексеевич помог ей составить заявление в 
прокуратуру и от своего имени написал пись
мо и.о. главы г. Мегиона В.М. Танкееву. От
ветов пока нет, но женщина очень надеется, 
что ситуация разрешится в ее пользу. Гото
вясь к встрече Нового года, Ветеран труда 
России и орденоносец Люся Лопатюк загады
вает одно-единственное желание: сменить 
ужасный балок на нормальную квартиру.

Омана Шит, i ам та
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ГОРОСКОП 2 0 0 6
Гор о ско п  д в е н а д ц а ти  ж ивотны х  В о с 
точного  к а л е н д а р я  с в я за н  с  ц и кл о м  
Ю питера , од н о й  и з  крупнейш их  п л а 
н е т  С о л н е ч н о й  с и с т е м ы . И з д р е в л е  
е го  с в я з ы в а ю т  с  в е р х о в н ы м  Б о ж е 
с т в о м , ц а р ё м  Б о го в  - З е в с о м .  Э т а  
п л а н е т а  о л и ц е т в о р я е т  щ е д р о с т ь ,  
удачу, успех , у верен н ость  и  счастье . 
И  д е й с т в и т е л ь н о ,  Ю п и т е р  о ч е н ь  
щ ед р , он  в се гд а  д а ё т  м но го , больш е, 
чем  м о ж н о  д а ж е  с е б е  п р ед ста ви ть .  
Он вклю чает  яркий  с в е т  в се х  цветов  
р а д у г и  и  о с в е щ а е т  о п р е д е л ё н н ы й  
сек тор  горо скоп а , через  которы й  че 
л о в е к  м о ж е т  р е а л и з о в а т ь с я  м а к с и 
м ал ьн о эф ф екти вн о , правда , п о с р е д 
с т в о м  д р у г и х  п л а н е т  и  п р и н ц и п о в ,  
с в я за н н ы х  с  тв о рч е ство м , т р у д о м  и  
н е о б х о д и м о с т ь ю . А  э т о  уж е с о з н а 
тел ьн ы й  в ы б о р  -  д е л а т ь  и л и  не  д е 

лать, д о б и в а ть ся  или  ж дать, пока  в сё  
с а м о  сл о ж и тся . Ю п и тер , о ткр ы в а я  
больш ие  перспективы , ничего  не  тр е 
б уе т  взам ен , он  на вр ем я  д а ё т  п е р е 
д ы ш к у  и п р ед л а га е т  д р у ги е  в о зм о ж 
н о сти  п р ео д о л ен и я  пути, но  он  э т о т  
путь не о тм ен яе т  и  не  со б и р а е тся  е го  
за  В а с  проходить . Т .е ., д р у ги м и  с л о 
вами , щ е д р о сть  Ю питера  не о тм ен я 
е т  с а м у  н ео б хо д и м о сть  с о зи д а т е л ь 
ного  труда и развития . Он, в один  п р е 
кр а сн ы й  день , д а ё т  ш а н с  пройти  путь  
с  м е н ь ш и м и  у си л и я м и  и по  д р у го м у  
м арш руту .
С и м вол и че ски  2 0 0 6  год  свя зан  с  г о 
д о м  огненной, или  красной , Собаки . 
О крас это го  ж ивотного  говорит  с а м  за  
себ я  -  о гненны е и яркие тона о б я зы 
ваю т  С о б аку  к  активны м  д е й ств и я м . 
Строгий , но справедливы й  нрав это го

ж ивотного  за с та в и т  быть на чеку м н о 
гих представителей  восточного  кален 
даря . Кристальная  честность  и  о б ъ е к 
тивность огненной  Собаки  б уд е т  б е з 
ж алостна  к  продаж ном у  п раво судию  и 
беззаконию , р ел и ги о зн о м у  ф ана ти з
му, гр язны м  д ен ь гам  и отсутствию  м о 
р а л и  п р од аж н ы х  чиновников. Ей, по  
сути, б уд е т  не  важно, кто и  какого  з н а 
ка З о д и а ка  или  к  каком у  ж ивотном у  по  
В осто чн о м у  календарю  относится . От  
то н к о го  н ю ха  и  п р о н и ц а т е л ь н о го  
взгляда  огненной  Собаки  не скрое тся  
никто. В  п р ед сто ящ и й  год  б уд е т  п р о 
ведена  реви зия  все го , что за сто ял о сь  
и  протухло . Ч тобы  п р ои зош л о  новое  
разви тие  и р асш ирение , н еоб ходи м а  
чистка. Такой чисткой  и  з а й м ё т ся  о г 
ненная Собака. Б уд е т  готовить  почву  
д л я  огненного  Кабана  2 0 0 7  года.

Бык
В 2006 году Собака наделит Быка тяжким бременем 
ответственности за подтверждение своего профес
сионализма. Одним это может показаться непосиль
ной ношей, и груз ответственности в кресле руково
дителя покажемся слишком тяжелым для того, чтобы 
принять своё повышение по службе. Для других это 
может оказаться общественным признанием и по
чётной обязанностью, которую они будут с радостью 
готовы выполнять, несмотря на все сопутствующие 
трудности. В любом случае, шанс достичь той вер
шины, восхождению на которую будет содействовать 
Собака, выпадает не так часто -  всего один раз в две
надцать лет. Достойны Вы или нет, готовы Вы или ду
маете, что стоит ещё обождать, - в итоге решать Вам. 
Этот год очень удачным может быть для многих по
литиков, адвокатов, издателей, которые родились в 
год Быка. А также для тех, чья профессия связана с 
иностранными языками, публицистикой, торговлей 
с иностранными компаниями, кто занят в различных 
формах организации высшего образования. В ком
мерческой деятельности Быка могут появиться по
кровители, занимающие высокое общественное по
ложение или солидный пост. Не спешите сразу от
кидывать саму идею о том, что их партнёрское учас
тие в деле весьма обосновано. С их помощью в вер
хах Вы сможете легко продвигать самые невероят
ные планы и согласовывать непроходные проекты. 
Иначе Вы рискуете погрязнуть в очень продолжи
тельные судебные разбирательства, чтобы отстоять 
свои интересы. Как обратная сторона медали, когда 
одни судятся да разводятся, у других, молодых пред
ставителей года Быка, очень высока вероятность 
брака с человеком старше по возрасту, либо зани
мающим определенное общественное положение.

Лошадь
Для Лошади огненная Собака на 2006 год приго
товила целый сценарий праздников, путешествий 
и разнообразного отдыха. Романтические и любов
ные отношения Лошади в этом году 6y fly t насыще
ны счастливыми моментами ухаживаний и постро
ения совместных планов по созданию семьи. Мно
гие в этот год будут вовлечены в приятные хлопо
ты ухода за детьми и внуками. К творческим нату
рам, наконец, вернётся Муза и будет их всячески 
воодушевлять на создание шедевров кисти и пера. 
Практически для всех.представителей года Лоша
ди будут даны возможности, чтобы как-то проявить 
себя в любой ситуации и сыграть роль значимой 
фигуры. Единственное, к чему будет призывать 
Собака в 2006 году -  это к умеренным тратам и 
стремлению  ^ стабильны м  заработкам . Иначе 
чрезмерная праздность и великодушие могут при
вести к необоснованным тратам сил и средств. 
Разумное распределение финансов и приобрете- 
ниё только нужных вещей позволит в бизнесе по

лучить ощутимую прибыль и заложить фундамент 
дальнейшего служебного роста. В год Собаки 
можно смело рассчитывать на совместное учас
тие в финансовых делах влиятельных лиц, покро
вителей или людей более старшего возраста. 
Только не переборщите с экономией и не превра
щайте удачный для Вас год в год под девизом 
скряжничества и крохоборства. Всего должно 
быть в меру. Собака жадин не любит.

Дракон
Ш ироту душ и и доброе  сердце  Д ракона Собака  в 2006 
году по праву отметит великолепными возмож ностями 
реализации себя  через своих партнёров, а также сл а 
вой и известностью  в блестящ ей  общ ественной  д е я 
тельности. Перспективы  и удачу, сотрудничество и у с 
пех, контракты и деловые связи  с зарубеж ными партнё
рами, респектабельный брак^упризнание авторитета и 
прочие регалии и возмож ности  приготовила щ едрая на 
подарки Собака, но с  одним  маленьким  условием . А.ус- 
ловие это гласит следующ ее: лицемерие, стремление • 
к бы стром у  обогащ ению  и злоупотребление доверием  
очень сильно вредит отнош ениям. Э то  легко может^ пре 
вратить добродуш ны й вид Собаки  в строгий  образ су 
дебного  исполнителя, который будет не прочь описать 
всю  недвиж имость Дракона. Да, да, именно недвижи- |  
мость и всё, что связано с  сем ьёй  и д ом ом , мож ет ока
заться под ударом  в первую очередь. Э то  и пош атнув
ш ийся семейны й  бюджет, и охлаждения в отнош ениях™  
развод, душ евный холод и одиночество. Внеш нее со ц и 
альное изобилие с лёгкостью  мбж ет превратиться в и зо
билие недругов и открытых врагов. З д е сь  Дракон дол 
жен будет сделать выбор и искать ком пром исс между 
личным и общ ественны м , карьерой и дом ом . Крестовая 
ситуация астрологических показателей выделяет пери 
оды, когда этот выбор будет наиболее актуален, и э то 
му следует уделить о собое  внимание: конец января -  
ф евраль 2006 года, конец апреля -  май, конец июля -  
август и конец октября -  ноябрь 2006 года. Если со труд 
ничать с Собакой  добросовестно  и честно, осознавая 
полноту ответственности  за свои  дела  и поступки, то 
через все возмож ные кризисные ситуации года С о б а 
ка, как поводырь, проведёт по спасительны м  тропкам, 
и то, что одним  сулит потерями и неудачей, для Д рако 
на окажется успеш ным  продвижением  и ростом .

Змея
Змея в год Собаки может смело задавать воп
рос, как в классике: «Что делать?» Рыжая, т.е. ог
ненная Собака в вопросах долга, служения и раз
ного рода дел обладает большим энтузиазмом 
и с радостью кинется сначала показывать фронт 
работ, затем вручать различные инструменты 
для выполнения задания, ну а к концу 2006 года, 
соответственно, придёт спрашивать и подводить 
итоги. Вообще Змее в год Собаки может очень 
сильно подфартить в выполнении своих обяза
тельств, которые другим покажутся нудными и 
монотонными. Ведь это её стихия, да и выбор 
работ будет разнообразен . Высокий оклад и 
улучшение условий труда могут оказаться хоро

шим стимулом в определении того, где и чем себя 
занять. Гораздо хуже оказаться в той ситуации 
когда выбор ограничен и предлагается лишь ши 
рокий перечень обязанностей на старом месте. Ну 
что ж, это тоже повод для раздумий и наведения 
порядка в своих связях. Ограничение лишних кон
тактов с окружающими. Построение в определён
ную си стем у  знаний своих навыков и умений. 
Объективно оценить свои качества. Самым луч
шим будет в этой ситуации поучиться у своих 
старших наставников азам того дела, которое Вам 
поручат, или просто получить совет опытного спе
циалиста. В любом случае, принятие своих обя
занностей такими, какие они есть, не пытаясь от
лынивать и отсиживаться, Змея, во-первых, нач
нёт формирование призового фонда на 2007 год, 
а во-вторых, избавит себя от принуждений и про
блем со здоровьем. Иначе сопротивление свое- 
му долгу и обязанностям может достигнуть такой 
силы, что только путём физического ограничения 
Собака сможет дать понять Змее, что она заблуж-
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вины, обиды и полной неопреде, 
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сколько  сильно Вы в действительности заблуждае
тесь и имеете ошибочное мнение. Часто выдавая 
желаемое за действительное, на время можно и 
себя, и окружающих убедить в правоте своих суж
дений, но только на время. Поверхностное и несе
рьёзное отношение к личному участию в своей судь
бе Собакой будет воспринято как беспристрастным 
судьёй, который фантазировать и домысливать не 
станет ради того, чтобы подыграть из сочувствия. 
В 2006 году Собака будет строга к Кабану и позво
лит на фоне общего веселья скорее быть лишь сто
ронним наблюдателем, чем участником, но спра
ведливости ради надо отметить, что она это будет 
делать не из злобы, а ради самого же Кабана. Все 
сложности года легко будут преодолеваться через 
бескорыстную помощь людям и благотворительную 
деятельность. Для отпущения тяжких грехов придёт
ся покаяться и исповедаться. Тщательность и усер
дие вдали от суеты и людских глаз не останется не
замеченным и будет оценено Собакой. Ощущение 
уверенности в себе и предстоящих крутых перемен 
в жизни начнёт наполнять Вас новыми идеями, энер
гией и энтузиазмом уже к концу лета. Тем из Вас, 
кто преуспел в астрологии, эзотерике, медицине, 
фармакологии, морском ремесле и в работе с лю
быми видами жидкостей уготован особенный год -  
год признания Ваших заслуг и вручения учёных сте
пеней. Если кто-то из Вас надумает отправиться в 
морское путешествие, то лучшим спутником ока
жется серьёзный философский трактат.

£

С новым 2006  годом! Ъ*ф*ф*-фъф**ф С новым 2006 годом!
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Коза
Коза в год огненной Собаки может спать спокойно 
и не переживать за свой дом и семью. Долгождан
ный переезд на новое место жительство может про
изойти именно в этот период. Очень удачно всё обе
щает сложиться, если решение вопроса с недвижи
мостью будет намечено на первую половину года. 
Сложней этот процесс может пойти с середины 
лета. Не исключено, что он будет сопровождаться 
кризисом и потребует определённых жертв. Одна
ко Козе не стоит заранее отчаиваться и забывать, 
что радость в семье и счастье Собака будет стойко 
защищать от всего, что может нарушить гармонию. 
Даже если к осени выясниться, что Козе не хватает 
средств на новое жильё, то Собака может выдать 
кредит и восполнить недостающее. В 2006 году лич
ная роль Козы будет оцениваться очень высоко. Та
кие внутренние качества, как твёрдость, уверен
ность и настойчивость, будут только приветство
ваться Собакой. Она даст Козе в полной мере ощу
тить полноту ответственности за свою судьбу и за 
всё, что будет происходить вокруг неё весь 2006 год. 
Слова: «Я за всё отвечаю» -  будут спасительным 
заклинанием в трудную минуту! Актуальной темой 
года для Козы могут статьуэтношения с родителя

м и . Они будут очень нуждаться в её заботе. Уделив 
щолжное внимание старикам, Коза, сама того не по
дозревая, сможбт укрепить фундамент под своими 
копытцами и занять более выгодную позицию.

рыса

вокруг неё весь 2006 год. Активное включение в об
щественную деятельность не останется незамечен
ным авторитетным другом или группой влиятельных 
лиц. Как правило, такой интерес во многом предоп
ределяет участие в крупных финансовых проектах, 
требующих большой ответственности и самодисцип
лины. Так что Мыши не следует забывать о том, что, 
когда она %сё же решится из маленькой революции 
личной свободы закрутить вокруг себя коллективный 
вихрь переменяй  придётся выполнять принятые на 
себя обязательства перед людьми. Иначе эта энер
гия может превратиться в разрушающую и беспощад
ную силу, подобно молнии, крушащей башню. Ситуа
ция года, подобно колесу Фортуны, может не раз под
нять на самый верх и опустить в самый низ. Игрокам и 
любителям азартных игр фарт и удача будут сопут
ствовать весь год, но действительно повезет немно
гим. Если говорить об игре как о средстве заработка,

тавит его без роскоши, богатств и украшений. Ну а 
если он скряга и бездарь, то при любых, самых бла
гоприятных прогнозах, он умудрится потерять всё и 
будет прозябать и самоутверждаться исключитель
но за счёт других.

Собака
В этом году Собака - фаворит среди всех двенадца
ти представителей животного царства. Она приме
ряет на себя майку лидера и перенимает эстафету у 
Петуха. Завершился двенадцатилетний цикл и начал- 
ср новый. По событиям 2006 год может во многом 
напоминать год Собаки 1994, но отличаться по сути 
своей качественно и количественно. Это могут быть 
схожие моменты по смене рода деятельности или 
началу нового проекта. Выход на совершенно новый 
уровень тех дел, которыми Собака была занята пос
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Если прежде Кот не интересовался ничем таким, утб 
связано с оккультными знаниями и практиками, то
красная Собака в 2006 году может приоткрыть за 
весу непознанного и приобщить к источнику тайных 
знаний и мистики. Философские трактаты относи
тельно жизни после смерти и новых воплощениях 
дадут ключи к интуитивноЦработе. Психологичес
кая практика укажет путь к внутреннимлтатокам. 
Познание себя и обретение высших даров -  духов
ности, красоты души и мудрости - откроют скры
тые возможности и огромный внутренний потенци
ал. Сознательное стремление что-то изменить и 
познать себя очень скоро начнут проявляться. С а 
мый яркий период пройдёт с начала весны и до се 
редины лета. Внешне это будет сопровождаться 
существенными переменами в личной жизни, фи

нансах  и окружении. Однако нужно отдавать себе 
Рэтчёт и не надеяться, что без определённых усилий 
и решительности само по себе что-то изменится. 
При пассивном участии в своей судьбе суть мудрой 
пословицы - «Не было бы счастья, да несчастье по
могло» - воспримется, как кризисная и экстремаль
ная тематика предстоящего года Собаки. Собака 
строга, но справедлива. Кусать почём зря никого не 
станет. В первую очередь рискуют те, кто до сих пор 
не навёл порядок в своих любовных делах и сексу
альных похождениях. Опасность нежелательной бе
ременности и угроза здоровью детей в этом случае 
будет лежать целиком и полностью на Вашей ответ
ственности. Здесь на милость разъяренной Собаки 
рассчитывать не приходится. Весьма насторожен
но она будет себя вести и по отношению к любым 
рискованным предприятиям, экстремальным видам 
бизнеса. Но не факт, что это у Вас не пройдёт. На
оборот, очень успешными могут оказаться разум
ные дела и сделки с определённой долей риска и 
оформлением £редо|р6 . Повторюсь -  успешными 
могут быть только разумные и взвешенные финан
совые спекуляции. Не искпю^на протекция через 
романтические отношенид%с человеком, умудрён
ным опытом и значительно старше Вас.

игры, а не ради денег, и только тот, кто легко расста
ётся с ними, может рассчитывать на настоящуюУ4 э- 
чу! Фортуна капризна. Ловите миг!Обезьяна
Обезьяна в год Собаки будет очень подвижна и об
щительна. Усидеть смирно на месте с такой актив
ной подружкой, как огненная Собака, будет очень 
сложно. Огромное множество связей, знакомств и 
контактов будет сопровождать Обезьяну весь 2006 
год. Те№§£то в профессиональной деятельности свя
зан с этим потоком коммуникаций, будет, как рыба в 
воде, успевать выхватывать нужные фрагменты и 
обрывки, собирая их в целое, чтобы извлечь из это
го большую выгоду. Обезьяне Собака будет всячес
ки помогать проявить свои способности блеснуть 
умом. Это позволит ей стать очень популярной в 2006 
году. Многие оценят её находчивость быстро прини
мать решение в нужный момент. Однако изобилие 
информации может превратиться в её избыток. Важ
но научиться чётко^отделять ненужные контакты и 
обременительные мел№и от самого важного, иначе 
ограничения и непреодолимые обстоятельства на
кроют Обезьяну, как снежный ком. Периоды, когда 
стоит особенно обратить на это внимание, будут в 
марте, июле и ноябре 2006 года. В это время самым 
полезным будет вернуться ко всем отложенным де
лам и обещаниям. Отдых и расслабление для Обе
зьяны будут очень полезны, особенно для нервной 
системы. Прощение обид и психологическая тера
пия по восстановлению отношений с братом или се 
строй будут также на пользу. В противном случае фи
зического недуга или психических расстройств к кон
цу года Обезьяне не избежать.

_ открытие больших перспектив и намечающиеся но
вые грандиозные планы. Усердная и трудолюбивая 
Собака в 2006 году может достичь пика в своей про

ф ессиональной деятельности, занять высокий обще
ственный пости получить признание. Сильно возрос
ший интерес к НужС)й культуре и иностранным язы
кам будет способствовать личному развитию и рас
ширению кругозора. Практическое применение все
му новому не заставит долго себя ждать. Частые по
ездки за рубеж в этом году могут стать повседнев
ной нормой, а использование в своей практике но
вых знаний и перенятого опыта могут очень сильно 
расширить возможности и укрепить авторитет. Как 
следствие - оптимизм и уверенность в себе еЩё 
больше закрепят позиции Собаки. Если она будет за
интересована в дальнейшем росте и развитии, то это 
позволит максимально использовать свои возмож
ности в этом году. Ведь такой шанс даётся один раз 
в двенадцать лет. Конечно, искушение преувеличе
ния собственной значимости будет очень велико в 
год Собаки. Власть имущие лойдставители этого 
знака могут оченьдаже перегнув палкууэади коры
сти и личной выгоды не поступиться ничем. Но они 
при этом риск^^Очень сиЛЫно своим здоровьем. 
Собаке в 2006 году, при подобном раскладе, стоит 
опасаться переломов костей, заболеваний печени, 
остеохондроза, заболеваний кожи и прогрессирую
щего склероза. Чтобы в такой замечательный год по
лучить осложнения со здоровьем, нужно очень силь
но постараться. Ведь любой недуг -  это вдервую оче
редь ограничение личной активности от окружающих 
и окружающих от лишних проблем. А кому нужны про
блемы? Проблемы Собаке не нужны. Ведь она сама 
является защитником и справедливым й .

Петух Тигр

В 2006 году красная Собака приготовила для Крысы 
выгодное участие в коллективных проектах, где её лич
ная роль будет очень высока. Удача может неожидан
но для всех из «серой» Мышки превратить её в попу
лярную личность с неординарными способностями. 
Мышь будет практически на лету схватывать все но
вые веяния и перемены, которые будут происходить

Большой финансовый успех и удача ждёт Петуха в 
год огненной Собаки. Умение вести дела и бизнес 
честным путём во многом будет определять уровень 
материальных затрат и прибыли в 2006 году. В ра
боте с зарубежными фирмами можно делать ставки 
на опыт и технологии иностранных компаний, осо
бенно по рекомендациям проверенных друзей или 
надёжных коллег. Иностранный капитал для Петуха 
в год Собаки открывает большие перспективы для 
создания собственного дела или увеличения акти
вов предприятия. Налаживание серьёзных деловых 
связей с лицами старшего возраста, их надёжность 
и поручительство позволят продвигать крупные про
екты через официальные организации и госструкту
ры. Финансирование научных разработок или полу
чение инвестиций в новые технологии дадут жизнь 
долгосрочным проектам, в которых Петух может сме
ло принять участие. Главное, чтобы он не начал ме
рить счастье количеством денег или уровнем благо
состояния. Стремление захватить всё и вся будет 
пресекаться Собакой безжалостно. Излишества Пе
туху ни к чему. Деньги ради денег -  это не сама цель. 
Их будет ровно столько, чтобы не испытывать нужды 
ни в чём, будь то желание купить новую одежду, из
менить обстановку в квартире, купить новую маши
ну или начать своё дело. В крайнем случае, всегда 
можно будет положиться на поддержку надёжных и 
серьёзных друзей. В течение всего года способов за
работать деньги и потратить их будет предостаточ
но! Если Петух щедр и добродушен, то Собака не ос-

Для Тигра огненная Собака приготовила массу при
ятных сюрпризов в этом очень успешном для него 
году. Тигру будут даны практически неограничен
ные возможности для реализации любых начина
ний. Обилие всевозможных предложений и спосо
бы их воплощения в жизнь будут заполнять свобод
ное время всё больше и больше, пока не настанет 
пора сделать выбор -  в каком направлении всё же 
двигаться. Единственной проблемой этого года для 
Тигра может оказаться лишь выбор самого интерес
ного и увлекательного занятия из множества пред
ставленных. Концентрация на одном важном деле 
позволит не распылять всю энергию года красной 
Собаки на пустяки, а также позволит избежать про
блем со здоровьем. Расширение своего кругозора 
и путешествие в дальние страны дадут новый тол
чок в развитии и подведут основу для грядущих до 
стижений в 2007 году, году красного Кабана. Повы
шение своего культурного и духовного уровня. По
лучение второго высшего образования. Удачная 
эмиграция за рубеж. Тема контактов с иностранца
ми и иностранными компаниями будет очень акту
альна весь 2006 год. Возможно, что кто-то получит 
в этом году очень престижную и в то же время от
ветственную работу в инофирме. Количество сва
деб и, как следствие, количество новорождённых 
среди молодых представителей года Тигра значи
тельно возрастёт. Не забывайте, что Собака - са 
мый надёжный сторож и покровитель всех малышей 
и малышек.
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Советы психолога

С е г о д н я  у  н а с  п р е м ь е р а  
рубрики , в ко торой  д е т с к и й  
п си х о л о г  Н аталья  А л е к с а н 
д р о в н а  М ел ь н и к  б у д е т  о т 
вечать  на в о п р о сы  р о д и т е 
л ей . Е сл и  у  вас, у важ аем ы е  
ч и т а т е л и ,  е с т ь  к а к и е - т о  
т р у д н о с т и  с  в о с п и т а н и е м  
п о д р а с т а ю щ е г о  п о к о л е 
ния, то вы  м о ж ете  получить  
кон сул ьтац и ю , п о зво н и в  в 
р е д а кц и ю  по тел еф он у
4 - 6 5 -  43 .

ХОЧУ К МАМЕ
-  М о е м у  ребенку  2 ,5  годика, он сл и ш ком  привязан  ко м не  и не хочет ни с кем  
оставаться . Как быть в этой  си туац ии?

Ирина Ф ом ина
-Расширяйте круг знакомств своего ребенка. Чаще приглашайте к себе друзей, берите 
малыша в гости к знакомым людям и учите спокойно относиться к новым местам.
Не стоит постоянно беспокоиться за ребенка и полностью оберегать его от всевозмож
ных опасностей, в основном придуманных вами. Не пытайтесь сами все сделать за ма
лыша, предупредить любые затруднения. Дайте ему определенную меру свободы. 
Старайтесь чаще быть примером уверенного и контактного поведения.
Учите его общаться и играть с другими детьми. Для начала ограничивайте обще
ние одним партнером и постепенно, со временем, включайте в игру большее ко
личество ребятишек. Расскажите ребенку, какой может обратиться к другому ма
лышу, о чем спросить его, во что они могут поиграть вдвоем.
Если мама уходит куда-то, то заранее предупредите ребенка, но при этом не сле
дует говорить: «Я ухожу, ноты не плачь и не бойся». Ребенок, может быть, и не думал 
плакать, но вы своими словами настроили его на это. Придя домой, скажите, что вы 
ходили к соседке, она живет совсем рядом, и отвлеките интересным вопросом.

ЗДРАВСТВУЙ, ДЕДУШКА МОРОЗ!
-  М ы  со  своей  трехлетней дочкой  со бираем ся  пойти на Новогодню ю  елку. 

Как организовать встречу м алы ш а с Д е д о м  М орозом , чтобы не напугать ее ?
Инна Коваленко

- Малышей стоит заранее познакомить с атрибутами праздника: елкой, новогодним 
хороводом и главными персонажами. Посмотрите вместе книжки и мультфильмы с 
Новогодними сюжетами. Расскажите, как проходят утренники, опишите, что елка вы
сокая, на ней много игрушек, мишура, гирлянды. Предупредите, что Дедушка Мороз 
будет говорить громко, чтобы его все дети услышали. Расскажите малышу, что он ста
ренький, ходит в шубе, шапке, в валенках, что у него большая борода. Если вы пригла
сили Деда Мороза к себе домой, то он должен разговаривать не громко, чтобы не 
испугать ребенка. К детям до двух лет его вообще не стоит приглашать, ведь малыш 
может не принять чужого человека. Снегурочка может поздравить карапуза одна. 
Новый год -  это ожидание чуда и волшебства, поэтому подарки детям лучше да
рить от лица Снегурочки и Деда Мороза.

От нашего стола вашему столу

КУЛИНАРНАЯ МАГИЯ ГОЛА СОБАКИ
Магическое растение наступающего года - боб. Поэтому рекомендуется в состав 
новогоднего меню включить блюда из бобовых культур: фасоль, горох, сою.Мож
но использовать их как гарниры и добавлять в салаты, готовить из них отдельные 
блюда, всё зависит от ваших кулинарно-гастрономических пристрастий. Магичес
кий вкус года Собаки — горький. Поэтому не забудьте на стол поставить горчицу.- 
Помните, Собака не любит сидеть голодной. Естественно о вегетарианском зас
толье не может быть речи.Разнообразные мясные закуски: колбасы, ветчина, око
рок, буженина, галантин, холодец (студень), заливные языки, рулеты, копчености, 
паштеты - чем больше и разнообразнее, тем лучше.На горячее также должны быть 
мясные блюда. Собака оценит и яркость стола: разнообразные по цвету фрукты и 
овощи должны украшать стол, хотя Собака и не любительница этих продуктов.На
питки новогодней ночи - любые. Но под звон курантов желательно поднять бокалы 
традиционного шампанского. Не забудьте за столом провозгласить тост за друж
бу и преданность и будьте верны своим словам весь год.Но помните, Собаки очень 
не любят своих хозяев навеселе. Отсюда вывод: в новогоднюю ночь лучше упот
реблять минимальное количество горячительных напитков. Пейте соки и безалко
гольные коктейли и не забудьте о чистой воде, которую любит Собака. Десерты, 
учитывая любовь Собаки к молочным продуктам: мороженое, творожные и сли
вочные торты, уместны будут и фруктово-молочные коктейли.

СЕМГА ПО-МАРШАЛЬСКИ
1 кг семги; 3/4 стакана оливкового масла; 2 1/2 стакана мясного бульона; зелень 
лука и петрушки; 250 г маринованных мелких груздей, шампиньонов, зеленых оли
вок, корнишонов; 1 столовая ложка сливочного масла; 1 столовая ложка муки; ще
потка красного перца.
Семгу очистить с хвоста и выпотрошить. Вымыть холодной водой и промокнуть 
полотенцем. Выложить в плоскую посуду, обсыпать мелко нарезанными петруш
кой и луком и залить оливковым маслом. Оставить рыбу в маринаде на два-четыре 
часа, затем вынуть и обжарить на сковороде в том же масле до полуготовности. 
Пока рыба остывает, готовим соус.
Грибы, оливки и корнишоны нарезать, залить половиной соуса. Вторую половину 
отложить, перед подачей блюда на стол вылить в соусник и подать отдельно. Ту
шить грибы и корнишоны в соусе до готовности. Затем отцедить соус. С рыбы ос
торожно снять кожу и нарезать мясо крупными ломтями. Выложить нарезанную 
рыбу в плоскую сковороду, залить соусом, оставшимся от тушения грибов, и поло
жить в духовку. Тушить до готовности. Вынуть рыбу из духовки, красиво выложить 
на специальное блюдо и обложить гарниром — грибами и корнишонами.

ВСТРЕЧАЕМ ГОД 
ОГНЕННОЙ СОБАКИ

Тот, кто сегодня не находит времени 
и средств на сохранение здоровья, зав
тра потратит гораздо больше на лечение 
болезней. Четный год считается на Во
стоке старшим, "мужским". Поэтому, 
если вы давно собирались начать новую 
жизнь, сделайте это в 2006-м. Можете 
менять работу и место жительства, спе
циальность и социальное положение.Уч
тите, что Собака приветствует сотруд
ничество и объединение людей по инте
ресам. Поэтому все общества, компа
нии, союзы, созданные под ее покрови
тельством, обречены на успех.

С кем встречать. На самом деле 
совершенно не важно, где вы будете 
встречать Новый год - дома, в гостях, на 
лыжной базе или даже в дороге, в шум
ной компании друзей или в узком семей
ном кругу. Главное, чтобы рядом с вами 
был самый родной для вас человек.

Что дарить. Любую полезную вещь, 
то есть то, чем будут пользоваться. Со
бака - существо весьма рациональное, 
и она не одобрит напрасной траты де
нег. Поэтому под Новый год не стоит от
правляться в гости с букетом цветов или

изящно упакованной фарфоровой со 
бачкой (если хозяева их не коллекцио
нируют). Если не знаете, что дарить, 
преподнесите друзьям коробку конфет, 
бутылку хорошего вина или корзину эк
зотических фруктов.

Что надевать. Собака обожает об
новки, поэтому встречать ее нужно во 
всем новом. Цвета предпочтительнее - 
красный, оранжевый, коричневый. Но 
вполне уместны будут и другие есте
ственные "собачьи" тона - песочный, 
терракотовый, серый. От одежды и обу
ви с рисунком, особенно таким,как цве
точки, полоски, горох, клетка, имитация 
шкур зебры и леопарда, на этот Новый 
год лучше отказаться. И не забудьте 
главное: ваш праздничный наряд дол
жен быть очень удобным.

Украшения. Положитесь на свой вкус: 
подойдут ювелирные изделия из платины, 
золота, серебра с драгоценными и полу
драгоценными камнями, а также серьги, 
браслеты, ожерелья из кожи и дерева. 
Условие только одно: все должно быть на
стоящим - поэтому пластик и стекляшки 
под "брюлики” исключаются.

Детская площадка

новогоаияя сказка

Как-то раз под Новый год в 
сказочном королевстве было ре
шено устроить карнавальное ше
ствие. Идея принадлежала Деду 
Морозу, который только что вер
нулся из Венеции, где он побывал 
на генеральной репетиции Кар
навала. Снегурочке эта мысль 
понравилась, и она разослала 
всем жителям королевства и оби
тателям близлежащих сказочных 
лесов приглашения с просьбой 
явиться хотя бы в масках, а лучше 
-  в карнавальных костюмах.

Сама Снегурочка нарядилась 
Коломбиной, а Деду Морозу все 
костюмы оказались малы, поэтому 
он остался в своем наряде и толь
ко надел полумаску Арлекино.

Лесные жители вырядились, 
кто во что горазд; Гном превра
тился в Зайца, Зайчик -  в Волка, 
Лисичка стала Снежинкой, а Пин
гвину впору пришелся только ко
стюм Снеговика. Аладдин, чтобы 
не зам ер зн уть , п ер еод ел ся  в 
Клоуна, а Леди Пьеро одолжила

унты у Северянки. Боль
ше всех повезло Овечк®  
-  ее теплая шубка позво-| 
ляла ей веселиться и во 
дворце, и в лесу, не б о 
ясь мороза. Кто не успел 
приобрести костюм, на
дел парик или прилепил 
себе  бороду. В общ ем , 
публика  на п раздн и ке  
получилась очень пест
рая и карнавальная.

В р а згар  п раздника  
Д е д  М о р о з  р а звязал  
свой мешок и приступил 
к раздаче подарков. Все 
подставили свои колпа
ки, кепки, шляпы и кар
маны, а у кого всего это
го не оказалось -  просто 
ладошки. И посыпались А  
них разны е в к у с н о с т Л  
конфетти, серпантин, иг
рушки, язычки, сувени 

ры... Потом все сели под елку и 
стали рассматривать подарки. И 
вдруг кто-то горько заплакал:

- Ай-яй-яй! Мне плохо!
Это была маленькая Кошка, 

которая по ошибке съела конфе
ту вместе с фольгой. Прибежала 
М едсестра и дала глупой Кошке 
лекарство. Буквально через м и 
нуту ей стало лучше, и веселье 
продолж илось. А чтобы Кошка 
впредь была умнее, Дед М ороз 
подарил ей волшебный колпачок 
Сайты, в котором  сразу  стано 
вишься мудрым.

Часа в два ночи началось само 
Карнавальное шествие. Впереди 
шел Д е д  М оро з  с М аленьким  
Санта Клаусом -  оба в полумас
ках, следом -  веселая Коломби
на-Снегурочка под руку с Пьеро, 
а за ними -  весь сказочный народ 
в маскарадных костюмах и м а с 
ках. Карнавал получился не хуже, 
чем в Венеции. А многим он даже 
больше понравился.

С новым 2006  годом! •:#
-Ш С новым 2006  годом!



N t 20, 2 7  д е к а б р я  2005 г.

Поздравления

с о л н ц е : с в е т и т  
и ДЛЯ НАС!

Дорогие друзья! В каждом городе вы можете 
встретить слабовидящего и незрячего челове
ка. Большинство из них являются членами Все
российского общества слепых. И в нашем го
роде создана группа этого общества, в кото
рой числится 41 человек. В нее вошли дети, 
юноши и девушки, а также люди пожилого воз
раста. Мы все нуждаемся в общении, внима
нии, в добром, душевном человеческом сло
ве. Возглавляет нашу группу Римма Дмитри
евна Осинцева, инвалид I группы. Наш коллек
тив дружный и сплоченный, и в этом большая 
заслуга нашего групорга. В группе есть инте
ресные, талантливые люди, которые не уныва
ют, могут сыг рать на музыкальных инструмен
тах. спеть, сплясать, показать свою удаль.
К сожалению, у нашей группы нет своего по
мещения, но мы имеем возможность соби 
раться все вместе благодаря внимательным 
и человеколюбивым людям, которые стали для 
нас родными и близкими Мы искренне благо
дарны им за гостеприимство. Вы спросите: а 
кто же они? Прежде всего, это работники «Эко
центра» (директор В.И. Сподина, сотрудники

ва, Р.И. Авхадиев, А.Б. Камилов, Е В. Сергее
ва, Е.В. Колесникова) и Центральной библио
теки (директор Т.В. Котлярова и сотрудники, 
работающие с инвалидами по зрению З.М. Кле
нова, С .В . Хорошева, Н.М. Пырырко, С.А. 
Львовская, Н. Белая, А Н. Котляров). Нам все
гда там рады, и программу интересную приду
мают, и чаем с пирогами угостят. Встречи в му
зее и в библиотеке всегда проходят на самом 
высоком уровне, в дружеской, теплой обста
новке. Благодаря людям, которые там работа
ют, солнце светит и для нас! С  готовностью от
кликаются на наши просьбы о помощи также ге
неральный директор «ГЭС» В Н. Бобровский и 
заместитель генерального директора ОАО 
«ЖКУ» М.Г. Шарафутдинов. Спасибо им за это! 
Приближается Новый Год. От имени группы 
инвалидов по зрению мы поздравляем всех 
мегионцев с наступающим праздником!
В этот светлый день и час 
С  Новым Годом поздравляем вас.
И желаем от души мира, братства и любви, 
Много солнечных, радостных дней,
Хороших и верных друзей,
Целое море пышных роз,
И ни капельки слез!
А С. Рыбак, З.И. Зиновьева, члены Всероссий
ского общества слепых

VJV
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В С. Корчагина, Ю.П. Двойнева, Р.А. Катыше-

# * # • • * ' * *  *  # • * • * • * •  ■# • *  *  *  *
МУСО «Комплексный центр социального обслуживания населения» от всей души благодарит 
за посильную помощь детям, воспитанникам Центра, одиноким гражданам и инвалидам пред
принимателей города Мегиона: В. А. Кухаренко, Л. И. Королеву, Э. Н. Нургатину, И. Потороки- 
ну, О. А. Дейнека, А. А. Забавину, Н. Ф . Шаранову -  и поздравляет их с новым 2006 годом!

Пусть новогодний Д ед  Мороз 
Подарит счастья целый воз.

Здоровья крепкого впридачу,
Во  всем  задуманном  -  удачу!
М оре дружбы, счастья, ласки,

И  чтоб жизнь была, как в сказке !

Ю РИДИЧЕСКИМ ЦЕНТР «ГАРАНТ»
поздравляет своих клиентов с Н овым 2 0 0 6  годом!

предлагает
- Создание предприятий «под ключ» (ЗАО,ООО, некоммерческие орг.).
- Реорганизация, ликвидация юридических лиц.
- Приведение учредительных документов в соответствие с законодательством (ЗАО, ООО, некоммерческие орг.).
- Юридические консультации.
• Исковые заявления, расписки, обязательства, жалобы.
- Разрешение споров.
- Подготовка документов для сделок с недвижимостью.
- Проекты договоров: купля-продажа, мена, дарение, аренда (найм).
- Оформление наследства, приватизации.

ВАША ЮРИДИЧЕСКАЯ ПРОБЛЕМА - НАШЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ РЕШЕНИЕ!
Ул.Кузьмина 12,1 подъезд, 1 этаж. Тел: 47-501

ПОЗДРАВЛЯЕМ КОЛЛЕКТИВ ПСИХОНЕВРОЛОГИЧЕСКОЙ БОЛЬНИЦЫ ИМЕНИ 
СВЯТОЙ ПРЕПОДОБНОМУЧЕННИЦЫ ЕЛИЗАВЕТЫ С НОВЫМ ГОДОМ, ВЫРАЖАЕМ 

ПРИЗНАТЕЛЬНОСТЬ И БЛАГОДАРНОСТЬ!

Уже прошло около 2 лет, как в Мегионе построена и функционирует эта больница. По срав
нению с тем, в каких условиях приходилось лечить людей раньше, и какие условия созданы 
сейчас -  это земля и небо. Если бы такая больница открылась в городе раньше, было бы 
лучше. Многие пациенты обратились бы за помощью в начальной стадии болезни, может, 
эти заболевания не перешли бы в хронические. Больные получают здесь квалифицирован
ную помощь специалистов, неравнодушных к проблемам пациентов. Кому-то хватает только 
беседы сум ны м , корректным специалистом, который выяснит причины заболевания и даст 
совет, как устранить существующие проблемы Каждый больной сам выбирает форму лече
ния: амбулаторное или стационарное. Востребована и форма дневного стационара. 
Помимо лечения лекарственными препаратами, проводятся сеансы психотерапии, занятия 
ЛФК, применяется электросон, массаж  и так далее, нужно только самому пациенту захотеть 
помочь врачу в излечении недуга. В больницу часто приходят служители местного храма, 
пациент на месте может побеседовать с  батюшкой, исповедаться и причаститься. Это тоже 
помогает встать на путь истинный. Мы лечимся в отделении неврозов. Не каждый может спра
виться со  своей проблемой, ведь в наше неспокойное, недоброе время очень много стрес
совых ситуаций. Вот мы и обратились за помощью, чтобы выйти из состояния, которое каза
лось тупиковым. Коллектив здесь подобрался грамотный, атмосфера доброжелательная. Уже 
при первом общении с  докторами появляется надежда, чувство уверенности в лучшем и ус 
покоение. Возглавляет коллектив Ирина Владимировна Горбачева, врач-невролог, психиатр 
высшей категории В больнице работает 9 врачей: психиатров и наркологов. Очень внима
тельный средний медперсонал.
В такой больнице трудно работать и морально, и физически. Но коллектив больницы справ
ляется с этим хорошо. И дай Бог им всем  здоровья, терпения, благополучия, счастья и успе
хов во всех их делах.
Пациенты психоневрологической больницы (всего 11 подписей)

От всей души поздравляю с Новым Го
дом главного инженера ОАО «ЖКУ» Ро
мана Ханалиевича Мирзоева. Благода
рю за помощь и отзывчивость.

С Новым годом поздравляю, 
Желаю счастья и добра. 

Отзывчивости, которой вы обладаете, 
Тепла, здоровья всей семье,

И чтоб не гас уют домашнего очага.

Г.А. Смородина, 
пенсионерка

Творчество

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
ПРОДАЕТСЯ:

*
/2)2-ком. кв. вдер/фонде, ленпроект, 
1»!-й этаж. Тел. 3-09-45.

)2-ком. кв. в 5-эт. доме,'по ул. Заречная, 1. 
3-й этаж. Тел. 69-69-6.

(2)А/м ВАЗ-21099, 1995 г. в., срочно Тел. 3- 
09-45.

(2)Продается а/м ВАЗ-21113, 2003 г. в.тел. 
8-(26)-51-91-11,5-30-89.

(2)а/м Вольво-245, 1993 г. в. и а/м Нива-2131 
2001 г. в. тел. 7-05-37, 2-59-60

(2)а/мТойота-Ипсум, 1998 г. в., цвет темно
синий, турбодизель 2,2 л, кондиц., эл/стек- 
лоподьемники, эл/зеркала, 2 подушки бе- 
зоп,, сист. противоскольжения, литые диски, 
тел. 55-4-29.

(2)Кап/гараж 6 хб, под Газель, р-н У М -10, 
срочно. Тел. 3-09-45.

(2)Стенка 5-секционная, коричневого цвета, 
длина 5 м. б/у. Тел. 2-28-30.

(2)Лыжи лесные для рыбаков и охотников, 
цена пары 500 руб. 
тел. 3-82-14, 66-4-99.

(2)Шуба норковая цельная, новая, пр-во Гре
ция Касторья, р. 46-48, цвет орех, цена ум е 
ренная. Тел. раб. 47-9-34, спросить Ларису; 
тел. 8-922-407-13-10.

(2)Б/у дубленка, р. 46, 2 тыс. руб. 
тел. 3-49-30.

(2)Продаются взрослые самцы певчих кана
реек. Тел. 4-79-03.

(2)Продаются молодые самцы  певчих кана
реек. По заказу -  дикая птица.
Т ел .4-79-03.

1-ком. кв. в 5-этажном доме, 5-й этаж, р-н 
«Жемчужины», о/п 36,6; ж/п 19,6, железная 
дверь, пластиковые окна.
Тел. 3-81-78.

Сигнализация с автозапуском, DVD-TV-авто. 
Тел. 6-11-88.

Прихожая светлая, б/у. Тел. 2-42-54. 

АРЕНДА:

(2)Сдается в аренду торговая площадь 40 кв. 
м. Тел. 7-64-62.

(2)Славянин снимет благоустроенную квар
тиру с обстановкой на длительный срок. Тел. 
3-06-67,8-904-46-95-188.

МЕНЯЕТСЯ:

А/м  Нива 213 на вездеход ГАЗ-71 . Тел в М е
гионе 5-88-53, в Нижневартовске 
21-00-00.

РАБОТА:

Ищу работы домработницы 
Т .3-09-38.

Встречайте Новый год с компанией AVON! 
Оформление договора -  бесплатно, большие 
скидки, подарки.
Тел. 3-34-63, 6-64-54.

В магазин «Ивушка» (Южная промзона) тре
буются продавцы продовольственных това
ров. Тел. 6-98-70, 2-46-25.

УСЛУГИ:

Грузоперевозки на а/м  Ниссан-Атлас, тент, 
по городу и району. Тел. 6-11-88.

Курсовые, контрольные работы для факуль
тетов МГУ, Менеджмент, Теории управления, 
Управление персоналом -  быстро, качествен

но. Тел. 3 -55 -01 ,8-904-469-86-95с 18 часов.

Пирсинг, прокол ушей. Косметолог. Стериль
ность гарантирую.
Тел .3-83-15.74-855.

Открытый университет профессиональных 
инноваций г. Москва. Факультет практичес
кой психологии. Дополнительный набор на 
базе среднего, среднего специального, выс
шего образования. Преподаватели МГУ. Го 
сударственный диплом. Тел. в Нижневартов
ске 412-605 с  11 до 17 час.

РАЗНОЕ:

Ищем соседку для студентки в г. Екатерин
бурге. Тел. 2-12-26 после 20 час.

Отдам котят в добрые руки, мальчик и девоч
ка. возраст 1 месяц. Тел. 2-12-26 после 20 
час.

Кто утерял сотовый телефон в р-не пр. По
беды, обращайтесь в п. Высокий, ул. Гагари
на, 13-22, тел. 5-58-31

Утеряны: водительское удостоверение на 
имя Корниенко О . В . и техпаспорт на а/м Д ЭУ 
Эсперо (госномер Р847ВУ). Просим вернуть 
за вознаграждение Тел. 3-59-95, 8-922-415- 
14-40.

Пропала собака, спаниель, окрас черный, 
морда - цвета, как у ротвейлера, хвост купи
рован, зовут Балу. Тел. 77-258.

Благодарим за помощь, оказанную в похоро 
чах Исрафиловой Валентины Афанасьевны 
"орэлектросеть, МОУ СОШ  №4, «Электрон» 
ЗАО «СНС», а также всех, кто был в трудную 
нинуту рядом. Семья.

ГОРИЗОНТ

О чем писать, о чем сказать стихами,
О чем мне спеть-пред вами в этот час? 
Пусть ветер, тот, что дружит с облаками, 
Начнет, а я продолжу ваш рассказ.

Я иду навстречу горизонту,
Встретиться мне с  ним давно пора 
Пусть завтра будет лучше, чем сегодня, 
Пусть завтра будет лучше, чем вчера.

От меня он тенью ускользает,
То вперед ушел, то сзади ждет.
И зовет меня, и чем-то сильно манит, 
Жажда встречи с  ним мне силы придает

Неизвестность, что это такое,
Как устроена она внутри?
Может быть, возьмет меня с собою, 
Может, тихо скажет -  сам  живи,

Который год играем с  ним в догонки,
Я с ним на Вы, а он со  мной на Ты.
Слово «пусто» ясно и ребенку,
Но почему порой так не хватает пустоты.

Все  равно иду упрямо в неизвестность,
В горизонт, настигну я его.
Вот тогда-то станет мне известно,
Что снаружи и внутри него.

Я все вам спел и все сказал стихами, 
Рассвет вдали, в дорогу мне пора.
Пусть завтра будет лучше, чем сегодня, 
Пусть завтра будет лучше, чем вчера

Александр Кутыга

С но&мм 2006  годом! .ж̂ * * ^ * * $ £ * < С новым 2006  годом!
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N° 20, 27 декабря 2005 г.а
- Ну и что вы решили по поводу Нового 
года?
- Мы решили - пусть наступает.

Каждый год 31 декабря мы с друзьями 
ходим в баню. И не потому, что тради
ция у нас такая, а потому, что каждый 
раз, спрашивая у жены разрешения при
вести на праздник друзей, каждый из 
нас слышит в ответ традиционное: 
"Идите вы все в баню!"

После празднования Нового года встре
чаются два приятеля:
- Ну, как встретил праздник?
- Да не знаю, еще не рассказывали...

Утро, 1 января. Обход в больнице. Врач 
входит в палату, смотрит в список:
- Иванов здесь?
- Я.
- Как фамилия?

Вызов на дом Деда Мороза! Звоните по 
нашему телефону, и вам тут же отклю
чат отопление!

1За новогодним столом.
- Почему ты закрываешь глаза каждый 
раз, когда пьешь?
- Да я обещал жене, что в новом году 
больше не буду заглядывать в рюмку...

Первое января. Родители звонят по те
лефону:
- Сынок, как Новый год встретил?
Сын, с большим трудом понимая, о чем 
вообще его спрашивают:
- А я его не встречал... Он сам пришел.

В самолете пассажир смотрит в иллю
минатор и в испуге поЗывает к себе стю
ардессу:
- Мы что, сбились с курса??
- Нет, с чего вы это взяли??
- Но под нами СНЕГ, а должны быть Га
вайи..
- Да не, всё нормально, просто это н< 
вые русские Новый Год празднуют

а-

*
К хорошему работнику на Новый Год 
приходит Дед Мороз, а к плохому Дед 
Лайн.

СМОТРИТЕ В КИНОТЕАТРЕ « 
ГОРОДА НИЖНЕВАРТОВСКА С

Понедельник 2.01.
15.10 Дневной дозор
17.40 Дневной дозор
20.10 Дневной дозор
22.40 Дневной дозор 
Гарри Поттер

Вторник 3.01.
15.10 Дневной дозор
17.40 Дневной дозор
20.10 Дневной дозор
22.40 Дневной дозор 
Гарри Поттер

Среда 4.01.
15.10 Дневной дозор
17.40 Дневной дозор

20.10 Дневной дозор
22.40 Дневной дозор 
Гарри Поттер

Четверг 5.01.
15.10 Дневной дозор
17.40 Дневной дозор
20.10 Дневной дозор
22.40 Дневной дозор 
Гарри Поттер

Пятница 6.01.
15.10 Дневной дозор
17.40 Дневной дозор
20.10 Дневной дозор
22.40 Дневной дозор 
Гарри Поттер

КИНОТАНК»
2 ПО 8 ЯНВАРЯ

Суббота 7.01.
15.10 Дневной дозор
17.40 Дневной дозор
20.10 Дневной дозор
22.40 Дневной дозор 
Гарри Поттер

Воскресенье 8.01.
15.10 Дневной дозор
17.40 Дневной дозор
20.10 Дневной дозор
22.40 Дневной дозор

Объявления в газету «Голос 
Мегиона» принимаются по 
адресу : ул. Нефтяников, 9, 
Нотариальная контора, с 13 
до 17 часов 8 рабочие дни.

НИЖНЕВАРТОВСКИЙ 
ГОРОДСКОЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

2 января - 6 января
«Приключение Буратино и его друзей» (Карнаваль
ное представление)
7 января,воскресенье, в 18.00
«Русский анекдот» М.Чехов, А.Вампилов, В.Снегирев 
(Краткая антология русского театрального анекдота)
8 января,воскресенье, в 18.00
«Сирано де Бержерак» Э.Ростан (Героическая комедия) 
14 января, суббота, в 18.00 
Ах, этот сон чарующий и странный». Поют Наталья 
Оснач, Лидия Лебедева, Ирина Латынина Художе
ственный коллектив «Вдохновение». (Спектакль в 
жанре жестокого романса)

КАССА РАБОТАЕТ С 12.00 ДО  19.00,
СБ., ВСК- С 11.ООДО 18.00, ПН,- ВЫХ ,

ТЕЛ. 432-333(КАССА), 6 98-344 
(АДМИНИСТРАТОР), УЛ. СПОРТИВНАЯ, 1.

ЦЕНА БИЛЕТОВ ОТ 70 ДО  250 РУБЛЕЙ, ЦЕНА НА 

ДЕТСКИЕ БИЛЕТЫ ОТ 70 ДО  150РУБЛЕЙ.

Новогодний утренник в школе. Военрук 
нарядился Дедом Морозом.
- Здравствуйте, дети!
Дети (вразнобой):
- Здравствуй, Дедушка Мороз!
- Так, нечетко, еще раз!

Звонок в дверь. В комнату вваливается 
развеселый Дед Мороз и три плотных 
Снегурочки. Хозяин с удивлением:
-О! Какое теперьуДеда Мороза внуши
тельное сопровождение!
Снегурочки:
- А ты попробуй один потаскай на горбу 
этого алкаша после десятого адреса!
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